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Организация Объединенных Наций A/72/PV.90 

Официальные отчеты Генеральная Ассамблея 
Семьдесят вторая сессия 

90-е пленарное заседание 
Четверг, 24 мая 2018 года, 10 ч. 00 м. 
Нью-Йорк 

Председатель: г-н Лайчак . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  (Словакия) 

Заседание открывается в 10 ч. 10 м. 

Пункты 30, 65 и 111 повестки дня (продолжение) 

Доклад Комиссии по миростроительству 

Доклад Комиссии по миростроительству 
(A/72/721) 

Миростроительство и сохранение мира 

Доклад Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства 

Доклад Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства (A/72/740) 

Председатель (говорит по-английски): В начале 
своего выступления я хотел бы выразить призна-
тельность Председателю Комиссии по мирострои-
тельству (КМС) послу Йону Жинге и его предше-
ственнику послу Чхо Дэ Юлу. 

Я рад открыть сегодня эту крайне важную дис-
куссию. В своем выступлении я хотел бы остано-
виться на трех основных моментах. 

Во-первых, я хотел бы рассказать о том, как 
возникла идея проведения этого заседания. Более 
15 лет назад мировые лидеры собрались в этом зале 
для того, чтобы сделать что-то новое. Они увидели 
пробел, зияющий в нашей международной системе. 
В нашем распоряжении были инструменты реаги-
рования на конфликт после его возникновения, од-

нако мы мало что могли сделать на последующих 
этапах — когда мирное соглашение дало трещи-
ну или была опасность новой вспышки насилия. 
Это, безусловно, не имело никакого смысла. Зачем 
вкладывать значительные средства и усилия в реа-
гирование на конфликт, чтобы потом становиться 
свидетелями того, как достигнутые нами успехи 
«тают» у нас на глазах? 

Поэтому в 2005 году мы решили изменить эту 
ситуацию. Мы приняли решение создать новые 
инструменты, в том числе Комиссию по миро-
строительству и Фонд миростроительства, а также 
Управление по поддержке миростроительства для 
координации деятельности и оказания консульта-
тивной поддержки. Затем, 10 лет спустя, мы реши-
ли взглянуть на наши усилия со стороны, чтобы 
оценить достигнутые результаты. Ответ был весь-
ма прост — мы проделали хорошую работу, однако 
этого недостаточно. Наиболее очевидно это было 
в сфере предотвращения конфликтов. Да, в нашем 
распоряжении были инструменты реагирования на 
конфликты; да, мы разработали новые инструмен-
ты, чтобы задействовать их сразу же после окон-
чания конфликтов. Однако предстояло еще многое 
сделать, в частности на этапе до возникновения 
конфликта или в ходе поэтапного восстановления 
страны. В связи с этим мы взяли обязательство 
активизировать наши усилия по предотвращению 
возникновения конфликтов и их возобновления. 
Мы назвали эту концепцию «сохранение мира». 

В настоящем отчете содержатся тексты выступлений на русском языке и тексты устных 
переводов выступлений на других языках. Поправки должны представляться только к 
текстам выступлений на языке подлинника. Они должны включаться в один из экземпляров 
отчета и направляться за подписью одного из членов соответствующей делегации на 
имя начальника Службы стенографических отчетов (Chief, Verbatim Reporting Service, 
room U-0506, verbatimrecords@un.org). Отчеты с внесенными в них поправками будут 
переизданы в электронной форме и размещены в Системе официальной документации 
Организации Объединенных Наций (http://documents.un.org). 

*1815889* 

http:http://documents.un.org
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Именно поэтому в апреле 2016 года были при-
няты две идентичные резолюции — здесь, в зале 
Генеральной Ассамблеи (резолюция 70/262), и на 
расстоянии всего нескольких метров от него, в зале 
Совета Безопасности (резолюция 2282 (2016)). В 
них не только содержится призыв к применению 
нового подхода к обеспечению мира, но и дано по-
ручение о проведении специального мероприятия 
высокого уровня для подведения итогов наших уси-
лий, в связи с чем я хотел бы упомянуть прошед-
шее в прошлом месяце совещание высокого уровня 
по теме «Миростроительство и сохранение мира» 
(см. A/72/PV.83-A/72/PV.87). Во второй части свое-
го выступления я кратко обрисую итоги этого сове-
щания. Прежде всего я считаю, что его результатом 
явились трех основных достижения. 

Во-первых, оно повысило внимание к этому 
вопросу. Около 30 делегаций были представлены 
на нем на министерском и более высоком уровне, 
включая шесть глав государств и правительств, и 
это означает, что уровень участников нашего сове-
щания по вопросам миростроительства и сохране-
ния мира был самым высоким, если сравнивать с 
мероприятиями, проводимыми под эгидой Органи-
зации Объединенных Наций в этом году. Я считаю 
это поистине важным фактом. 

Во-вторых, оно обеспечило более весомое ме-
сто этой тематики в нашей повестке дня. Хотя тема 
миростроительства рассматривается нами уже бо-
лее 15 лет, в резолюциях о сохранении мира содер-
жится призыв к разработке нового подхода, приме-
нению новаторских методов, расширению охвата и 
новому способу работы. Совещание высокого уров-
ня показало, что это не было разовым мероприяти-
ем, которое вскоре будет предано забвению. Напро-
тив, на нем был определен вектор дальнейшей ра-
боты. В конце совещания на основе консенсуса мы 
приняли резолюцию (резолюция 72/276), которая 
уполномочила Генерального секретаря Гутерриша 
продолжать информировать нас о результатах на-
шей работы и о том, как мы можем ее улучшить. 

В-третьих, оно дало нам возможность услы-
шать, что удается и что не удается сделать на ме-
стах. Был обеспечен широкий состав участников, 
включавший 130 делегаций и 150 представителей 
гражданского общества, что позволило нам обме-
няться примерами передовой практики и опытом, 
а также обдумать различные рекомендации, содер-

жащиеся в докладе Генерального секретаря о сохра-
нении мира (A/72/707), который был опубликован 
до проведения данного мероприятия. 

Мы услышали о многих историях с мест. Не-
которые из них внушали подлинный ужас. Мы уз-
нали о реалиях войны, ее воздействии на людей, о 
связанных с ней огромных финансовых затратах и 
травмах, которую она причиняет и которую люди 
повсеместно ощущают даже после того, как умол-
кают пушки. Другие истории были более обнаде-
живающими. Правительства рассказали нам об из-
менениях, которые они вносят, чтобы уделять более 
пристальное внимание миростроительству и сохра-
нению мира. Мы услышали об идеях, касающих-
ся новых стратегических партнерств. Выступили 
женщины-миротворцы и рассказали о некоторых 
примерах, когда они добивались замечательных 
результатов. Представители деловых кругов выра-
зили большую заинтересованность в более тесном 
взаимодействии по этому вопросу, а сотрудники 
Организации Объединенных Наций, представляю-
щие различные подразделения ее системы, расска-
зали о своем вдохновляющем опыте. 

Однако некоторые их них отметили наличие 
недостатков. Многие критиковали хронический де-
фицит финансирования Фонда миростроительства. 
Они призвали уделять более пристальное внимание 
предотвращению конфликтов — как посредством 
устранения коренных причин конфликтов, так и 
посредством принятия более быстрых и гибких ди-
пломатических и посреднических мер. Они сооб-
щили нам также, что участие в такой деятельности 
по-прежнему является исключением, а не нормой и 
что женщин и молодежь все еще не допускают за 
стол переговоров. Я попытался отразить эти и мно-
гие другие проблемы в своем резюме Председателя, 
которое было обнародовано вчера. Сегодняшнее за-
седание предоставляет нам возможность вновь под-
нять эти вопросы, учитывая тот факт, что мы со-
брались здесь для того, чтобы проанализировать и 
вновь обязаться использовать некоторые из наших 
наиболее важных механизмов, чего я кратко кос-
нусь в своей третьей части. 

Прежде всего, если говорить о Комиссии по 
миростроительству, то по мнению посла Жинги и 
посла Чхо КМС должна стать более гибким и спо-
собным к адаптации механизмом. Она расширила 
свою повестку дня, чтобы она могла более гибко 
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подходить к рассмотрению вопросов новых стран 
на ее повестке, начиная от Гамбии и заканчивая 
Соломоновыми Островами, Шри-Ланкой и Колум-
бией, а также к рассмотрению региональных ситу-
аций, например в Сахеле, районе Великих озер и 
бассейне озера Чад. Мы видели также очевидную 
пользу КМС в Либерии в преддверии сокращения 
численности персонала миротворческой операции 
Организации Объединенных Наций. Она собрала 
партнеров для выработке мер в ответ на призыв Со-
вета Безопасности, что помогло правительству раз-
работать один из наиболее всеобъемлющих планов 
миростроительства, которые мы когда-либо видели. 

Особого упоминания заслуживает ее деятель-
ность по Сахелю. Для этого региона было разра-
ботано более 20 различных стратегий, которые не 
только были представлены самими странами Са-
хеля, но и были подготовлены в процессе всеобъ-
емлющего сотрудничества с партнерами. Хотя мы 
приветствуем этот уровень поддержки, существу-
ет опасность путаницы или дублирования. Одна-
ко Комиссия по миростроительству совместно с 
Управлением по поддержке миростроительства 
активно занимается координацией и объединени-
ем усилий, в том числе взаимодействует с Советом 
Безопасности. 

Нас впечатляет также работа Фонда миростро-
ительства. Он осуществляет более оперативные 
и широкомасштабные инвестиции по сравнению 
с многими другими фондами. Он пытается также 
применять новые методы работы. Например, он 
расширил свои инновационные трансграничные 
программы и добивается больших успехов в том, 
что касается расширения участия: в 2017 году бо-
лее 30 процентов совокупного объема его средств 
были выделены на реализацию гендерных и моло-
дежных инициатив. 

Сегодняшнее мероприятие — это не простое за-
седание. Оно гораздо важней. Когда мы подписали 
Устав Организации Объединенных Наций, мы дали 
обещание избавить грядущие поколения от бед-
ствий войны. Мы по-прежнему далеки от выполне-
ния этого обещания, но мы прилагаем усилия для 
того, чтобы к этому приблизиться. Свидетельством 
этому стала поддержка, которую мы наблюдали в 
этом Зале в ходе совещания высокого уровня в про-
шлом месяце. И сегодня в интересах соблюдения 
этого обязательства мы можем еще больше укре-

пить некоторые из наших важнейших механизмов. 
Давайте воспользуемся этой возможностью. 

Сейчас я предоставляю слово представителю 
Республики Корея, который выступит в своем ка-
честве Председателя Комиссии по миростроитель-
ству в 2017 году. 

Г-н Чхо Дэ Юл (Республика Корея) (говорит 
по-английски): Я рад присутствовать здесь се-
годня в моем качестве Председателя Комиссии 
по миростроительству (КМС) в 2017 году, что-
бы представить годовой доклад Комиссии о ра-
боте ее одиннадцатой сессии, содержащийся в 
документе A/72/721. 

Одиннадцатая сессия знаменовала собой еще 
один важный для Комиссии по миростроительству 
год. В ходе осуществления идентичных резолюций, 
касающихся обзора миростроительной архитектуры, 
которые были приняты в 2016 году (резолюция 70/262 
Генеральной Ассамблеи и резолюция 2282 (2016) Со-
вета Безопасности), Комиссия провела ряд меропри-
ятий в целях оказания помощи соответствующим 
странам и регионам в реализации их первоочередных 
задач в области миростроительства и повышения 
слаженности работы в Организации Объединенных 
Наций. Я хотел бы остановиться на трех важнейших 
направлениях работы КМС в 2017 году. 

Во-первых, что касается консультативной и 
связующей роли КМС, то Комиссия по-прежнему 
стремилась повышать качество предоставляемой 
консультационной поддержки для обеспечения про-
ведения более всесторонних обсуждений ее выше-
стоящими органами — Генеральной Ассамблеей и 
Советом Безопасности — и параллельно с этим за-
крепить за собой роль связующего звена между меж-
правительственными органами в целях обеспечения 
согласованного и комплексного подхода к миростро-
ительству и сохранению мира. В результате этого 
взаимодействие и отношения между КМС и, в част-
ности, Советом Безопасности становятся более ак-
тивными, особенно в том, что касается ситуаций в 
конкретных странах, фигурирующих в повестке дня 
обоих органов, таких как Бурунди, Либерия, Цен-
тральноафриканская Республика и Гвинея-Бисау. 

По просьбе Совета Безопасности Комиссия так-
же проводила обсуждения положения в Сахельском 
регионе, используя свою организаторскую роль для 
оказания в надлежажщих случаях содействия От-
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делению Организации Объединенных Наций для 
Западной Африки и Сахеля по мобилизации соот-
ветствующих заинтересованных сторон в интересах 
содействия осуществлению комплексной стратегии 
Организации Объединенных Наций в отношении 
Сахеля. Кроме того, в июне прошлого года был про-
веден неофициальный интерактивный диалог между 
Советом и Комиссией для обсуждения региональ-
ных проблем в области миростроительства в Сахе-
ле и бассейне озера Чад с согласия всех государств, 
представляющих соответствующие регионы. 

В июне прошлого года Комиссия провела так-
же совместное заседание с Экономическим и Со-
циальным Советом по социально-экономической 
ситуации в Сахеле. КМС будет продолжать взаи-
модействие по вопросу о Сахеле в этом году, в том 
числе на ежегодной сессии КМС в июне этого года. 
Нам следует продолжать обсуждение вопроса о 
том, каким образом Комиссия может повысить эф-
фективность взаимодействия с соответствующими 
межправительственными органами, с тем чтобы 
обеспечить согласованный и комплексный подход 
к миростроительству и сохранению мира. 

Во-вторых, что касается партнерских связей с 
внешними структурами, то сегодня многие субъ-
екты, обладающие финансовыми ресурсами, тех-
нологией и специальными знаниями, в том числе 
международные финансовые институты и частный 
сектор, все чаще проявляют интерес к сотрудниче-
ству с Организацией Объединенных Наций, и Ор-
ганизация должна использовать это изменение. Как 
отметил Генеральный секретарь Гутерриш, в наше 
мире уже есть ресурсы для осуществления Повест-
ки дня в области устойчивого развития на период 
до 2030 года; вопрос заключается только в том, как 
мобилизовать эти ресурсы. Организация Объеди-
ненных Наций, которая обладает уникальным авто-
ритетом, способна наиболее действенно привлечь к 
работе этих различных субъектов. 

В этом отношении ключевое значение КМС за-
ключается в ее координирующей роли, и Комиссия 
продолжала укреплять свои партнерские связи с 
основными заинтересованными сторонами. Напри-
мер, в июне прошлого года я возглавлял делегацию 
членов КМС в ходе поездки в Вашингтон, где мы 
провели встречу с руководством Всемирного банка, 
в том числе с его президентом, вице-президентами 
и членами его Исполнительного совета. В ходе этой 

встречи мы обсудили пути укрепления нашего со-
трудничества в целях оказания более эффективной 
помощи странам и регионам, являющимся предме-
том рассмотрения КМС, и содействия институцио-
нальному партнерству между Комиссией и Банком. 
Дальнейшее укрепление этого партнерства произо-
шло в ходе ежегодной сессии КМС, состоявшейся 
в конце того месяца, когда Комиссия и Всемирный 
банк опубликовали совместное заявление о прове-
дении на ежегодной основе диалога между члена-
ми КМС и старшими представителями Всемирного 
банка, включая членов его Исполнительного сове-
та. Мы должны использовать эти ежегодные встре-
чи с Банком для содействия мобилизации ресурсов 
для стран, которым Комиссия по миростроитель-
ству оказывает поддержку. 

В декабре, в продолжение прекрасных результа-
тов, достигнутых моим предшественником на этом 
посту бывшим Постоянным представителем Кении 
послом Камау, я возглавил делегацию Комиссии, 
когда та отправилась в Аддис-Абебу для обсужде-
ния путей укрепления сотрудничества между Ко-
миссией и Африканским союзом (АС). Комиссии 
следует продолжать использовать эту нарастаю-
щую динамику для укрепления партнерского вза-
имодействия между Организацией Объединенных 
Наций и Африканским союзом в целях более эф-
фективного оказания помощи странам, ситуации в 
которых рассматриваются Комиссией. 

В ходе ежегодной сессии Комиссии в июне вни-
мание было сосредоточено на путях укрепления пар-
тнерских связей с различными заинтересованными 
сторонами в интересах финансирования деятель-
ности по укреплению мира. Участники признали, 
что для обеспечения надлежащего объема финан-
сирования деятельности по установлению и сохра-
нению мира потребуется укреплять партнерские 
связи и координировать финансовые потоки. В этой 
связи Комиссии следует со всей ответственностью 
рассмотреть призыв Генерального секретаря к ка-
чественному скачку в поддержке Фонда миростро-
ительства — не только как инструмента поддержки 
национальных процессов миростроительства, но и 
как механизм обеспечения согласованности деятель-
ности Организации Объединенных Наций. 

В-третьих, что касается эффективности и гиб-
кости работы Комиссии по миростроительству, то 
после принятия резолюций об обзоре мирострои-
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тельной архитектуры Комиссия совершенствова-
ла свои методы работы, чтобы придать им более 
эффективный и гибкий характер. В целях поощ-
рения идеи единства действий Комиссии по миро-
строительству в прошлом году она регулярно про-
водила совещания для заслушивания сообщений 
о деятельности страновых структур, с которыми 
выступали их председатели, а также сообщений 
о деятельности Фонда миростроительства, с ко-
торыми выступал помощник Генерального секре-
таря по поддержке миростроительства. Помимо 
того, что Комиссия проделала отличную работу в 
рамках своих существующих страновых структур 
по Бурунди, Центральноафриканской Республике, 
Либерии, Гвинее-Бисау и Сьерра-Леоне, она также 
расширила масштабы своей работы, рассматривая 
в рамках Организационного комитета ситуации в 
других странах и регионах по их просьбе. 

Что самое примечательное, Комиссия оказы-
вала помощь Гамбии на критическом этапе ее по-
литических преобразований, поддерживая между-
народное внимание к стране после того, как Совет 
Безопасности прекратил рассматривать эту ситуа-
цию. Я посетил Гамбию в марте прошлого года в 
качестве председателя Комиссии совместно с по-
мощником Генерального секретаря по поддержке 
миростроительства и Постоянным представителем 
Гамбии и провел по итогам этой поездки ряд посвя-
щенных этой стране совещаний с соответствующи-
ми партнерами. 

Кроме того, Комиссия впервые обсудила по-
ложение на Соломоновых Островах, в Колумбии и 
Шри-Ланке по просьбе этих стран. Эти совещания 
показали, каким образом страны, отвечающие кри-
териям для получения помощи Фонда, могут ис-
пользовать Комиссию в качестве платформы, где 
они смогут заручиться глобальной политической 
поддержкой их приоритетов в области миростро-
ительства, причем инициатива будет оставаться 
в руках самих стран. Они также способствова-
ли обеспечению, в соответствии с просьбой чле-
нов Комиссии, согласованности действий меж-
ду Фондом миростроительства и Комиссией по 
миростроительству. 

Такие усилия Комиссии, которая ранее концен-
трировалась на странах Африки, по диверсифика-
ции регионов, положение в которых она обсуждает, 
способствовали повышению глобальной осведом-

ленности о важности установления и сохранения 
мира. В этой связи Азиатская конференция по во-
просам миростроительства и предотвращения кон-
фликтов, которая прошла в Сеуле в ноябре прошло-
го года и была организована Республикой Корея в 
качестве председателя Комиссии, послужила хоро-
шей возможностью для повышения осведомленно-
сти по вопросам миростроительства и сохранения 
мира в Азии и изучения возможностей для налажи-
вания партнерских отношений между Комиссией 
по миростроительству и соответствующими субъ-
ектами в регионе. 

И наконец, по инициативе заинтересованных 
членов Комиссия обсудила такие тематические 
вопросы как гендерная проблематика, молодежь, 
финансирование, укрепление институционального 
потенциала и национальная ответственность. Нам 
следует продолжать изучать способы активного во-
влечения в работу Комиссии ее членов, в частности 
путем предоставления более практичной и ощути-
мой поддержки странам, получающим помощь от 
Комиссии. 

В целом в прошлом году Комиссия провела дис-
куссии по целому ряду тем, стран и регионов. В ре-
зультате применения этого подхода были сформу-
лированы два соображения. Во-первых, укрепле-
ние и сохранение мира имеет важное значение для 
обеспечения устойчивого развития и долгосрочной 
стабильности. Во-вторых, исторические, культур-
ные и социально-экономические условия каждой 
страны могут быть уникальными, однако знания и 
уроки, извлеченные на основе опыта одной страны, 
можно применять в отношение других стран. Таким 
образом, обеспечение площадки, где государства-
члены могут учиться на опыте друг друга, является 
еще одним важным способом, посредством которо-
го Комиссия может оказывать поддержку странам в 
их усилиях по установлению и поддержанию мира. 

В ходе моего председательства в Комиссии в 
прошлом году я с большим оптимизмом и с удов-
летворением отметил твердую моральную и поли-
тическую поддержку, оказываемую странам, поло-
жение в которых рассматривает Комиссия, со сто-
роны ее членов. Я считаю, что это является одним 
из главных дополнительных преимуществ, которые 
Комиссия может предложить странам, находящим-
ся на переходном этапе. Я надеюсь, что в предсто-
ящие годы Комиссия сможет и далее оказывать та-
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кую помощь и в то же время выявлять и применять 
практические способы оказания помощи этим стра-
нам в достижении их приоритетных задач в области 
миростроительства. 

В заключение я хотел бы поблагодарить По-
стоянного представителя Румынии и нынешнего 
Председателя Комиссии посла Жингу за прекрас-
ную работу, проделанную к настоящему времени, 
и выразить признательность Управлению по под-
держке миростроительства за его самоотвержен-
ную поддержку Комиссии. В качестве заместителя 
Председателя Комиссии в этом году вместе с Гер-
манией моя страна будет продолжать работать над 
дальнейшим укреплением Комиссии. 

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
предоставляю слово представителю Румынии, ко-
торый выступит в своем качестве нынешнего Пред-
седателя Комиссии по миростроительству. 

Г-н Жинга (Румыния) (говорит по-английски): 
Прежде всего я хотел бы поблагодарить Республи-
ку Корея и посла Чо Тхэ Еля в частности за пре-
красную работу на посту Председателя Комиссии 
по миростроительству (КМС) в 2017 году. Под ру-
ководством Республики Корея Комиссия добилась 
значительного прогресса в осуществлении резолю-
ций по обзору миростроительной архитектуры (ре-
золюция 70/262 Генеральной Ассамблеи и резолю-
ция 2282 (2016) Совета Безопасности), с тем чтобы 
включить задачу пересмотра методов работы, что 
позволило повысить гибкость и оперативность ра-
боты Комиссии. Румыния намерена продолжать де-
ятельность в этом направлении. 

Я уверен, что при поддержке Республики Корея 
и Германии в качестве заместителей председателя 
Комиссии и при участии всех членов Комиссии в 
2018 году нам удастся добиться дальнейшего су-
щественного прогресса. Опираясь на результаты 
работы, проделанной в ходе предыдущих сессий, 
в настоящее время Комиссия поддерживает усилия 
по установлению и сохранению мира на страновом 
и региональном уровнях, в том числе путем объ-
единения соответствующих ключевых партнеров 
в рамках Организации Объединенных Наций и за 
ее пределами в целях обеспечения согласованности 
действий в рамках системы Организации Объеди-
ненных Наций и с другими международными, мно-
госторонними, двусторонними и национальными 
партнерами. 

Как уже отмечалось, несомненным приори-
тетом в нашей работе является Сахель. Как толь-
ко что подчеркнули мой предшественник и Вы, 
г-н Председатель, в прошлом году Совет Безопас-
ности отметил важность организаторской роли Ко-
миссии по миростроительству в усилиях по миро-
строительству и, в сотрудничестве с Отделением 
Организации Объединенных Наций для Западной 
Африки и Сахеля, в деле мобилизации большей 
приверженности и партнерства между системой 
Организации Объединенных Наций, странами Са-
хеля и другими международными и региональны-
ми партнерами в целях содействия осуществлению 
Комплексной стратегии Организации Объединен-
ных Наций в отношении Сахеля. 

В марте я принял участие в шестом совещании 
Координационной платформы по Сахелю на уровне 
министров, состоявшемся в Чаде. Участники этого 
совещания подчеркнули важность комплексного 
подхода к преодолению многоаспектных угроз, с 
которыми сталкиваются страны Сахельского реги-
она и их народы, призвав региональных и междуна-
родных партнеров действовать с большей согласо-
ванностью и обеспечить единство цели. 

Чтобы добиться дальнейшего прогресса в до-
стижении этих целей, на своей ежегодной сессии 
26 июня Комиссия будет рассматривать исключи-
тельно Сахельский регион. На сессии Комиссии со-
берутся государства-члены, представители стран 
Сахеля, старшие должностные лица Организации 
Объединенных Наций, включая Генерального се-
кретаря и первого заместителя Генерального се-
кретаря, и представители региональных организа-
ций, международных финансовых учреждений и 
организаций гражданского общества. Цель этого 
важного мероприятия будет состоять в обсужде-
нии путей мобилизации более глубоких и общих 
обязательств и партнерств в поддержку усилий по 
установлению и поддержанию мира в Сахеле с упо-
ром на важность национальной ответственности 
и возможного продолжения и обеспечения вклада 
женщин и молодежи в поиск долгосрочных реше-
ний для устранения коренных причин конфликта. Я 
рассчитываю, что это важное мероприятие открое-
те Вы, г-н Председатель, вместе с председателями 
Совета Безопасности и Экономического и Социаль-
ного Совета. 
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Для КМС партнерские отношения всегда были 
одним из приоритетов, и, как я уже говорил в сво-
ем первом обращении к Комиссии, мы можем про-
должить изучение возможностей для развития пар-
тнерских отношений, и в том числе, в соответству-
ющих случаях, с частным сектором. Вот почему на 
следующий день после начала ежегодной сессии 
КМС проведет совместное с Экономическим и Со-
циальным Советом мероприятие по вопросу о пар-
тнерстве в области миростроительства и сохране-
ния мира. Мероприятие позволит нам объединить 
роль КМС в оказании поддержки пострадавшим от 
конфликта странам на ее повестке дня и опыт Эко-
номического и Социального Совета по налажива-
нию партнерства с частным сектором. Более того, 
мы планируем обсудить пути участия частного сек-
тора в миростроительстве. 

Еще одним важным направлением работы Ко-
миссии является ее сотрудничество с Гамбией. 
КМС по-прежнему выступает для правительства 
Гамбии в качестве канала для взаимодействия с 
международным сообществом. Несколько недель 
назад под руководством государственного секре-
таря Румынии, выступавшего в качестве Предсе-
дателя КМС, мы организовали совещание высоко-
го уровня, в котором приняли участие президент 
и министр финансов Гамбии, комиссар Европей-
ского союза по вопросам международного со-
трудничества и развития, председатель Комиссии 
Экономического сообщества западноафриканских 
государств и Постоянный наблюдатель от Афри-
канского союза, а также руководство Департамента 
по политическим вопросам, Программы развития 
Организации Объединенных Наций и Управления 
по поддержке миростроительства. Это совещание 
позволило Гамбии изложить свои приоритеты в 
области миростроительства в преддверии Между-
народной конференции по Гамбии, которая состо-
ялось в Брюсселе всего два дня назад и в очеред-
ной раз продемонстрировала организующую роль 
Комиссии по миростроительству. Кроме того, свою 
важную работу в этом году продолжат и действую-
щие страновые структуры по Бурунди, Централь-
ноафриканской Республике, Гвинее-Бисау, Либерии 
и Сьерра-Леоне. 

Сегодняшние прения посвящены и работе Фон-
да миростроительства (ФМС) — инструмента, ак-
туальность и эффективность которого пользуются 
широким признанием. Комиссия продолжает ак-

тивизировать взаимодействие с Фондом. В послед-
ние несколько лет ряд стран, включая Колумбию, 
Кыргызстан, Папуа-Новую Гвинею, Соломоновы 
Острова и Шри-Ланку, обращались в КМС, чтобы 
поделиться опытом и проблемами миростроитель-
ства и дать критическую оценку помощи, получен-
ной от Фонда миростроительства для достижения 
целей миростроительства и сохранения мира. Мы 
ожидаем, что этот подход получит продолжение, 
повысит информированность об опыте мирострои-
тельства в мире и поможет дать более полное пред-
ставление о работе ФМС. 

И наконец, я хочу поздравить Вас, г-н Предсе-
датель, с успешным проведением в апреле совеща-
ния высокого уровня по теме «Миростроительство 
и сохранение мира». Заинтересованное участие 
государств-членов в этом совещании показало, на-
сколько для всех важно дело достижения и сохране-
ния мира. В частности, резолюция 72/276, принятая 
Генеральной Ассамблеей 26 апреля, призывает со-
ответствующие структуры Организации Объеди-
ненных Наций, включая Комиссию по миростро-
ительству, продолжать поиск, изучение и рассмо-
трение путей должной реализации рекомендаций 
и возможностей, которые предлагаются в докладе 
Генерального секретаря о миростроительстве и со-
хранении мира. 

Соответственно, Комиссия по миростроитель-
ству рассматривает вопросы миростроительства и 
сохранения мира более прагматично. По большому 
счету, мы изучаем возможности повышения согла-
сованности и эффективности усилий Организации 
Объединенных Наций по поддержке пострадавших 
от конфликтов стран. Комиссия уже приступила к 
рассмотрению этих рекомендаций, и я рассчиты-
ваю сотрудничать с Вами, г-н Председатель, и с 
другими соответствующими партнерами в содей-
ствии достижению наших общих целей в поддерж-
ке миростроительства и инициатив по сохранению 
мира. 

Г-н Бонсер (Канада) (говорит по-английски): Я 
имею честь выступать с этим заявлением от имени 
Канады, Австралии и Новой Зеландии. 

Всего несколько недель назад на заседании 
высокого уровня по теме «Миростроительство и 
сохранение мира» (см. A/72/PV.83-PV.87) государ-
ства-члены решительно подтвердили свою под-
держку принципа сохранения мира и усилий Гене-
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рального секретаря в части подготовки реформ. Те-
перь эту динамику необходимо использовать и обе-
спечить дальнейшее строительство такой системы 
Организации Объединенных Наций, которая будет 
активно способствовать преодолению разобщенно-
сти и укреплению партнерских отношений, которая 
будет признавать главенствующую роль политиче-
ского процесса и стремиться к достижению лучших 
результатов на местах, которая будет работать с на-
циональными правительствами, поддерживая ин-
ституты, нормы и подходы, способствующие сохра-
нению мира, которая будет наращивать свой пре-
вентивный потенциал и которая, в конечном счете, 
никого не оставит в стороне. 

Важнейшая роль в деле осуществления этих пе-
ремен отводится Комиссии по миростроительству 
(КМС) и Фонду миростроительства (ФМС). По-
скольку в нашем мире вызовы станоятся все более 
сложными, а ресурсы международной системы для 
регулирования кризисов и реагирования на них ис-
тощены, та цель, для которой была создана КМС, 
никогда еще не была столь очевидной. 

Мы благодарим Республику Корея, и прежде 
всего посла Чхо Дэ Юла, за лидерство на посту 
Председателя КМС в 2017 году. Как и другие вы-
ступавшие, мы хотели бы особо отметить прошло-
годнюю работу, когда объединяющая и связующая 
роль КМС была использована для проведения на 
региональном и становом уровнях обсуждения си-
туаций в странах, причем не только в тех пяти стра-
нах, которые включены в официальную повестку 
дня КМС. 

Так, например, КМС стала форумом, на кото-
ром премьер-министр Соломоновых Островов смог 
поделиться приоритетами его правительства в об-
ласти миростроительства и обратиться к государ-
ствам-членам с просьбой о дальнейшей помощи по-
сле успешного завершения региональной миссии по 
оказанию помощи этой стране. Кроме того, важную 
роль КМС сыграла, когда предоставила возмож-
ность новому правительству Гамбии поделиться 
своими приоритетами в области сохранения мира 
после постэлекторального кризиса в 2017 году. 
Наконец, мы высоко оцениваем усилия КМС по 
объединению работы всей системы Организации 
Объединенных Наций по поддержке Сахельского 
региона. 

Мы приветствуем посла Жингу (Румыния), чье 
инициативное и стратегическое лидерство на по-
сту Председателя КМС дало реальные результаты в 
первые же несколько месяцев. Мы призываем КМС 
диверсифицировать свою повестку дня, воспользо-
ваться присущей ей гибкостью и активизировать 
усилия по учету гендерных аспектов мирострои-
тельства. Мы приветствуем также сотрудничество 
между КМС и Советом Безопасности. Совет стал 
более широко пользоваться гибкостью и органи-
зующей ролью КМС для своих стратегических и 
практических рекомендаций по ситуациям в раз-
личных странах и регионах. 

Нигде это не проявилось с такой очевидностью, 
как в усилиях КМС по поддержке переходного 
процесса в Либерии, когда под председательством 
Швеции КМС помогала в разработке плана миро-
строительства для Либерии, определяла слабые ме-
ста в потенциале страновой группы Организации 
Объединенных Наций и содействовала в мобилиза-
ции ресурсов для Целевого многостороннего пар-
тнерского фонда для Либерии. Мы надеемся, что 
этот пример может стать образцом для будущих 
усилий Организации Объединенных Наций в пере-
ходный период, и настоятельно призываем присут-
ствующих здесь членов Совета и впредь привлекать 
КМС к его повседневной работе. 

В ежегодном докладе Генерального секрета-
ря  о Фонде миростроительства (A/72/740) дается  
обзор еще одного года новаторской деятельности. 
Фонд доказал свою уникальную способность сти-
мулировать интеграцию всех усилий системы Ор-
ганизации Объединенных в этой области, быстро 
реагировать на новые возможности, побуждать к 
действию в политически чувствительной обста-
новке и принимать рискованные решения. Мы 
благодарим Фонд за то, что он превысил предло-
женный Генеральным секретарем контрольный 
показатель в 15 процентов для проектов по расши-
рению возможностей женщин и приветствуем его 
решение повысить этот показатель до 30 процен-
тов в соответствии с новым планом своей работы. 

Мы понимаем, что в рамках более интегри-
рованной системы важная роль часто отводится 
и нам, государствам-членам, в том числе в части 
наших методов финансирования этой системы. 
Главную роль в преодолении распыления финан-
совых средств на цели миростроительства и уси-
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лий по сохранению мира должны играть доноры. 
Обращаясь с просьбами о совместном анализе и 
делая взносы в объединенные и нецелевые фон-
ды, доноры могут создавать мощные стимулы для 
более скоординированных и последовательных 
усилий Организации Объединенных Наций в об-
ласти миростроительства. Мы с удовлетворением 
отметили, что в докладе Генерального секретаря 
был предложен целый ряд смелых вариантов фи-
нансирования и рассчитываем на их дальнейшее 
обсуждение. 

И наконец, мы подчеркиваем тот факт, что уси-
лия по сохранению мира нельзя рассматривать как 
работу какой-то одной части системы Организации 
Объединенных Наций. Хотя главную роль здесь 
призваны играть КМС, ФМС и Управление по под-
держке миростроительства, эта работа не увенчает-
ся успехом, если она будет поручена лишь какой-то 
одной структуре или какому-то одному межпра-
вительственному органу. То, как должна осущест-
вляться такая работа следует из недавнего доклада 
Генерального секретаря: она должна осуществлять-
ся при руководстве сверху, всей системой Органи-
зации Объединенных Наций и должна опираться 
на стимулы, побуждающие к изменению культуры 
на основе сотрудничества и различных подходов к 
решению задач. В интересах выполнения соответ-
ствующих рекомендаций необходимо четко распре-
делить ответственность и подотчетность. 

Сохранение мира — это наша стратегическая 
повестка дня, которая может способствовать по-
вышению эффективности работы Организации 
Объединенных Наций. Она также может укрепить 
понятие инклюзивности как нормы, а не как ис-
ключения, как Вы, г-н Председатель, столь красно-
речиво сказали в начале сегодняшнего заседания. 
Нам представилась уникальная возможность сде-
лать так, чтобы Организация Объединенных Наций 
лучше соответствовала своему предназначению в 
современном мире, а также укрепить способность 
Организации Объединенных Наций следовать сво-
им основополагающим принципам. 

Это поистине общесистемная повестка дня и 
для того, чтобы выполнить изложенные в ней обе-
щания, потребуются организаторские способности, 
участие и приверженность всей системы Организа-
ции Объединенных Наций и всех государств-членов. 

Г-н Дуке Эстрада Мейер (Бразилия) (говорит 
по-английски): Позвольте мне поблагодарить Вас, 
г-н Председатель, за предоставленную мне возмож-
ность выступить в Генеральной Ассамблее в ходе ее 
прений по ежегодным докладам Комиссии по миро-
строительству (A/72/721) и Фонда миростроитель-
ства (A/72/740). Я хотел бы еще раз подчеркнуть 
давнюю поддержку миротворческой деятельности 
Организации Объединенных Наций со стороны 
Бразилии и приветствовать доклад Комиссии по 
миростроительству о работе ее одиннадцатой сес-
сии. Этот важный документ был одобрен Организа-
ционным комитетом Комиссии и отражает работу, 
проделанную Комиссией в 2017 году. 

В параллельных резолюциях Генеральной Ас-
самблеи и Совета Безопасности о реформе миро-
строительной архитектуры Организации Объеди-
ненных Наций (резолюция 70/262 и резолюция 2282 
(2016)), принятых в 2016 году, были подтверждены 
предназначение Комиссии по миростроительству 
как межправительственного консультативного 
органа, а также ее роль связующего звена между 
главными органами и соответствующими структу-
рами Организации Объединенных Наций, которая 
заключается в том, чтобы распространять реко-
мендации относительно потребностей и приорите-
тов в области миростроительства. В числе других 
моментов в параллельных резолюциях также была 
представлена концепция сохранения мира, предо-
ставлены более гибкие методы работы Комиссии и 
признано большое значение тесной координации, 
согласованности действий и сотрудничества между 
Советом Безопасности и Комиссией. 

Таким образом, прошлый год был ознаменован 
осуществлением этих важных изменений. Моя де-
легация хотела бы выразить признательность по-
слу Кореи Чо Тхэ Елю в его качестве Председателя 
Комиссии за отличную работу, проделанную в ходе 
этого процесса. Как он только что упомянул в сво-
ем выступлении, мы наблюдали за осуществлени-
ем ряда замечательных инициатив под его умелым 
руководством. Комиссия стала более гибкой, как 
показали обсуждения по Гамбии, Колумбии, Со-
ломоновым Островам и Шри-Ланке. Она усилила 
свое взаимодействие с Советом Безопасности и ис-
пользовала свою объединяющую роль для оказания 
помощи в мобилизации ресурсов для Сахельского 
региона и оказания поддержки переходному про-
цессу в Либерии в контексте вывода из этой стра-
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ны Миссии Организации Объединенных Наций в 
Либерии. Комиссия также укрепила свои партнер-
ские отношения с различными сторонами, включая 
региональные организации и международные уч-
реждения, и в частности ввела практику проведе-
ния ежегодных совещаний с участием Всемирного 
банка. 

Мы также хотели бы отметить наше полное до-
верие к работе посла Румынии Йона Жинги в каче-
стве нынешнего Председателя Комиссии. Мы гото-
вы поддержать его в реализации инициатив, кото-
рые он обозначил на этот год в своем заявлении на 
сегодняшнем заседании Ассамблеи. 

Важно также иметь в виду, что существующие 
страновые структуры продолжают вносить ценный 
вклад в работу Комиссии. Председатели страновых 
структур напряженно работают для того, чтобы 
внимательно следить за развитием ситуации на ме-
стах и взаимодействовать с национальными заин-
тересованными сторонами. В некоторых случаях 
они также пользуются важными историческими, 
культурными и дипломатическими связями между 
страной, председательствующей в той или иной 
структуре, и страной, получающей поддержку. На-
пример, Бразилия и Гвинея-Бисау являются члена-
ми Сообщества португалоязычных стран. Кроме 
того, посольство Бразилии в Гвинее-Бисау работает 
со времен обретения страной независимости. 

С 2007 года Бразилия в качестве председателя 
страновой структуры Комиссии по Гвинее-Бисау 
участвует в поддержке усилий в области миро-
строительства в стране. В числе других важных 
инициатив мы активно поддерживали создание 
программы «Терра Ранка» и проведение совещания 
«за круглым столом» в Брюсселе в 2015 году, в ходе 
которого в поддержку программы в области вос-
становления и развития были объявлены взносы в 
размере 1,5 млн. долл. США. 

В последнее время мы оказываем помощь наро-
ду Гвинеи-Бисау в его усилиях по поиску выхода из 
политического тупика. В этой связи мы наблюдали 
важные положительные события. Президент Жозе 
Мариу Ваш на основе консенсуса назначил Ариш-
тидиша Гомеша на должность премьер-министра и 
подтвердил, что выборы в законодательные органы 
состоятся 18 ноября. Члены нового правительства 
приняли присягу, и была созвана внеочередная 
пленарная сессия парламента, в ходе которой На-

циональная народная ассамблея избрала новое ру-
ководство Национальной избирательной комиссии 
и продлила срок ее директивных полномочий до 
ноября. 

Бразилия продолжит оказывать помощь народу 
Гвинеи-Бисау в его усилиях в области мирострои-
тельства. Одной из наиболее актуальных задач яв-
ляется подготовка к предстоящим выборам. С этой 
целью Программа развития Организации Объеди-
ненных Наций и правительство страны подписали 
проект по оказанию поддержки в проведении вы-
боров. Тем не менее страна по-прежнему нуждает-
ся в ресурсах международного сообщества для над-
лежащего финансирования выборов. Постоянный 
представитель Бразилии намеревается посетить 
Гвинею-Бисау в ближайшие несколько месяцев для 
обсуждения того, какую дополнительную поддерж-
ку Комиссия по миростроительству может оказать 
стране, прежде всего в ходе предстоящих выборов. 

Я хотел бы с удовлетворением отметить важ-
ные факты, изложенные Генеральным секретарем 
в его последнем докладе о Фонде миростроитель-
ства. Как говорится в документе, Фонд получил са-
мый большой объем ежегодных взносов с момента 
его капитализации, а в 2017 году утвердил рекорд-
ную сумму в размере более 157 млн. долл. США на 
цели финансирования проектов в 31 стране. В этой 
связи я хотел бы также отметить тот факт, что по 
просьбам соответствующих правительств Гене-
ральный секретарь объявил, что в 2017 году право 
на финансирование получили три новые страны: 
Чад, Колумбия и Соломоновы Острова. 

Следует поддержать эту позитивную тенден-
цию, касающуюся финансирования Фонда миро-
строительства. Нам нужно принимать во внимание 
необходимость существенного увеличения объема 
взносов в Фонд, как сказал Генеральный секретарь, 
и рассмотреть его призыв расширить объем финан-
сирования Фонда до 500 млн. долл. США в год. Это 
позволит нам в полной мере использовать особен-
ную стимулирующую роль Фонда миростроитель-
ства и его способность быстро принимать меры ре-
агирования в целях поддержки миростроительства 
и усиления мер по предотвращению. 

Этим усилиям можно содействовать различны-
ми способами. Предложения по финансированию 
деятельности Организации Объединенных Наций 
в области миростроительства, которые уже были 
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представлены в докладе Генерального секретаря о 
миростроительстве и сохранении мира (A/72/707), 
заслуживают углубленного анализа для обеспече-
ния более адекватного, предсказуемого и устой-
чивого финансирования соответствующей дея-
тельности. Ожидается также, что эта тема будет 
обсуждаться далее, как предписано в процедурной 
резолюции 72/276, принятой на заседании высокого 
уровня по теме «Миростроительство и сохранение 
мира» в апреле (см. A/72/PV.87). 

Г-н Джани (Индонезия) (говорит по-английски): 
Индонезия благодарит Вас, г-н Председатель, за ор-
ганизацию этих исключительно важных прений. Я 
хотел бы также поблагодарить Председателя и за-
местителей Председателя Комиссии по мирострои-
тельству (КМС) за их ценное руководство и усилия. 

Поскольку в последние годы число конфлик-
тов выросло, и количество людей, вынужденных 
покидать свои дома, увеличилось до беспреце-
дентного уровня, достигнув 65 миллионов че-
ловек, народы мира ожидают, что Организация 
Объединенных Наций выполнит свое обеща-
ние избавить грядущие поколения от бедствий 
войны. Программа сохранения мира, провоз-
глашенная совместно Генеральной Ассамбле-
ей и Советом Безопасности (резолюция 70/262 
и резолюция 2282 (2016)) была согласована как 
нельзя более своевременно. В то время как су-
ществует огромное число проблем, Индонезия 
приветствует усилия государств-членов по осу-
ществлению этих совместных резолюций. 

Для сохранения мира необходимо, чтобы все 
заинтересованные стороны в Организации Объ-
единенных Наций и за ее пределами объединили 
свои усилия для достижения прогресса на каж-
дом этапе мирного процесса — от предотвраще-
ния до долгосрочного развития. Сильная и эф-
фективно поддерживаемая увязка сохранения 
мира и Повестки дня в области устойчивого раз-
вития на период до 2030 года также имеет важ-
нейшее значение, поскольку это повышает шансы 
на достижение целей в области устойчивого раз-
вития. В этой связи позвольте мне остановить-
ся на нескольких моментах, которым Индонезия 
уделяет основное внимание в рамках своих уси-
лий, направленных на дальнейшее продвижение 
деятельности в области миростроительства. 

Во-первых, Индонезия подчеркивает жизненно 
важное содействие со стороны Комиссии по миро-
строительству в деле обеспечения межправитель-
ственной и межкомпонентной согласованности 
действий, а также предоставление ею консультаций 
для заинтересованных стран и Совета Безопасно-
сти. Индонезия подчеркивает важность выполнения 
Комиссией по миростроительству рекомендаций 
и предложений, изложенных в последнем докладе 
Генерального секретаря о миростроительстве и со-
хранении мира (A/72/707). Мы высоко оцениваем 
важную работу Комиссии в содействии переходу от 
поддержания мира к миростроительству в Либерии. 
Мы с гордостью и удовлетворением отмечаем, что 
индонезийские миротворцы покинули эту страну в 
числе последних. Что касается Центральноафрикан-
ской Республики, то мы подчеркиваем, в частности, 
необходимость обеспечения взаимодополняемости 
между миротворчеством и миростроительством. В 
отношении Бурунди, Гвинеи-Бисау и Сьерра-Леоне 
Комиссия при поддержке Организации Объединен-
ных Наций и других региональных партнеров могла 
бы сделать больше для поддержки усилий по пред-
упреждению, а также механизмов, направленных на 
устранение коренных причин конфликта. 

Во-вторых, мы согласны, что необходимо сде-
лать больше для использования роли Комиссии в 
области информационно-пропагандистской дея-
тельности и мобилизации ресурсов. Соответствен-
но, поскольку объем официальной помощи в целях 
развития странам, пострадавшим от конфликтов, 
сократился с 40 процентов в 2005 году до 28 процен-
тов в 2015 году и поскольку сумма, предназначен-
ная для деятельности в области миростроительства 
в пострадавших от конфликтов странах, сократи-
лась с 18 процентов от объема официальной помо-
щи в целях развития в 2009 году до 13 процентов в 
2015 году, Комиссии по миростроительству и Фонду 
миростроительства следует дополнительно изучить 
пути обеспечения необходимых финансовых и дру-
гих ресурсов для затрагиваемых стран. Она могла 
бы также сосредоточить внимание на более широких 
областях образования, здравоохранения, торговли, 
внутренних и международных инвестиций, в осо-
бенности для самостоятельного устойчивого микро-
финансирования, расширения цифровой экономики 
и поддержки малых и средних предприятий, а также 
развития инновационных партнерских отношений и 
получения доступа к частным фондам прямых инве-
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стиций. Мы должны оживить экономику и создать 
атмосферу стабильности, доверия, содействия, ро-
ста и развития. Мы также считаем, что имеющиеся 
варианты увеличения и повышения приоритетности 
финансирования деятельности Организации Объ-
единенных Наций в области миростроительства, из-
ложенные в докладе Генерального секретаря, могут 
быть очень полезными. 

Индонезия обеспечивала и продолжит обе-
спечивать реальные механизмы для мобилизации 
средств на нужды стран, затронутых конфликтом. 
Мы считаем, что итоги деятельности первой целе-
вой группы КМС по вопросам партнерства с част-
ным сектором, проходившей при содействии Индо-
незии в первые годы работы Комиссии, сохраняют 
свою актуальность. Вместе с делегацией Норвегии 
мы также будем продолжать работать над вопросом 
финансирования миростроительства. 

В-третьих, Индонезия подчеркивает важность 
Фонда миростроительства и с удовлетворением 
отмечает, насколько эффективно осуществляется 
его управление. Следует отметить утверждение 
в 2017 году средств в объеме более 157 млн. долл. 
США, что стало наивысшим объемом утвержден-
ных Фондом средств и подтверждает масштабность 
необходимой помощи. Как и в прошлом, Индонезия 
продолжит поддерживать Фонд и вносить в него 
взносы. Мы согласны с политикой, которая поощ-
ряет расходы на всех этапах деятельности в области 
сохранения мира, а именно на этапах предупреж-
дения, эскалации конфликта и на постконфликтном 
этапе. Мы также приветствуем усилия Фонда, на-
правленные на обеспечение общесистемной согла-
сованности деятельности и установление контроль-
ного показателя, согласно которому как минимум 
82 процента проектов должны осуществляться как 
совместные программы. Мы хотели бы призвать 
увеличить долю оценок, проводимых на уровне 
местных сообществ, и на более частой основе про-
водить видео-диалог между КМС и общинами, в ко-
торых Фонд реализует свои проекты. 

В-четвертых, Индонезия подчеркивает пользу 
сотрудничества Юг-Юг и трехстороннего сотруд-
ничества для целей области миростроительства. 
Мы рады узнать, что при поддержке Программы 
развития Организации Объединенных Наций, Про-
граммы добровольцев Организации Объединенных 
Наций и Исламской торгово-промышленной палаты 

Управление Организации Объединенных Наций по 
сотрудничеству Юг-Юг использовало комплексные 
подходы к вопросам мира и развития в Бурунди, 
Чаде, Гаити, Сьерра-Леоне, Сомали и Тиморе-Леш-
ти. Мы отмечаем призыв Генерального секретаря 
к старшему руководству Организации Объединен-
ных Наций продолжить изучение возможностей со-
трудничества Юг-Юг и трехстороннего сотрудни-
чества и надеемся на более конкретные проекты на 
основе этой модели. 

Наконец, наша делегация подчеркивает роль 
Комиссии как консультативного органа Совета Без-
опасности и связующего звена с другими органами 
Организации Объединенных Наций. По мере того, 
как в Организации Объединенных Наций предпри-
нимаются меры для большей интеграции между 
компонентами мира и безопасности, развития, 
прав человека и гуманитарной деятельности, не в 
последнюю очередь благодаря реорганизации ком-
понента мира и безопасности, крайне важное зна-
чение будут иметь обширный опыт, сравнительные 
преимущества и экспертные знания Комиссии. Со 
своей стороны, Индонезия продолжит прилагать 
усилия, направленные на содействие мирострои-
тельству и сохранению мира в духе сотрудниче-
ства и с полной ответственностью, для того чтобы 
реально изменить к лучшему ситуацию на местах. 
Мы продолжим содействовать не только поддержа-
нию мира путем развертывания войск, как мы это 
уже делали в прошлом, но и миростроительству, 
восстановлению и долгосрочному развитию. Для 
нас непрерывный мирный процесс должен быть не 
просто мантрой, но конкретными действиями, осу-
ществляемыми всеми государствами — членами 
Организации Объединенных Наций. 

Г-жа Лодхи (Пакистан) (говорит по-английски): 
Мы выражаем признательность Председателю Ко-
миссии по миростроительству (КМС) послу Йону 
Жинге за его огромный вклад в работу Комиссии. 
Мы также признательны послу Чо Тхэ Елю за его 
работу на посту Председателя Комиссии по миро-
строительству в 2017 году. 

В представленном нашему вниманию докладе 
содержатся как полезный обзор работы Комиссии по 
миростроительству в ходе ее одиннадцатой сессии, 
так и ценные практические рекомендации (A/72/721). 
В нем освещаются деятельность Комиссии по миро-
строительству по страновым, региональным и тема-
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тическим вопросам и проходивший в течение про-
шлого года диалог в отношении ее методов работы в 
целях повышения согласованности усилий в области 
миростроительства и сохранения мира. 

Обзор миростроительной архитектуры 
2016 года придал новый импульс нашим дискус-
сиям по вопросам сохранения мира и работе самой 
Комиссии по миростроительству. Он способство-
вал повышению наших ожиданий в отношении 
роли и потенциала Комиссии по миростроитель-
ству. Мы ожидаем, что Комиссия восстановит свою 
позицию в качестве эффективного межправитель-
ственного консультативного органа, который под-
держивает мирные усилия в странах, затронутых 
конфликтами. 

Несмотря на то, что зачастую ее мандат явля-
ется по своей природе консультативным, мы счи-
таем, что Комиссии по миростроительству отведе-
на уникальная роль в повышении согласованности 
действий между правительствами. Мы видели, 
как Комиссия по миростроительству работала над 
широким кругом вопросов — от трансграничных 
и региональных проблем в районе Великих озер и 
Сахеля до поддержки переходного процесса миро-
творческой операции в Либерии и принятия гендер-
ной стратегии. Помимо этого, государства-члены 
использовали обеспечиваемую Комиссией плат-
форму для проведения — по инициативе заинтере-
сованных стран — конструктивных обсуждений, 
касающихся Буркина-Фасо, Колумбии, Кыргызста-
на, Папуа-Новой Гвинеи, Соломоновых Островов, 
Сомали и Шри-Ланки. 

Пакистан смог сам наблюдать результаты рабо-
ты Комиссии по миростроительству и как член Ко-
миссии, и как один из ведущих поставщиков кон-
тингентов в страны, где проводится большая часть 
этой работы. Этот опыт углубил нашу веру в то, что 
укрепление архитектуры в области миростроитель-
ства и дальнейшее осуществление повестки дня в 
области миростроительства не просто важно, — 
оба этих компонента важны и срочно необходимы. 
С учетом того, что в настоящее время в контексте 
деятельности по поддержанию все чаще обсужда-
ется потребность использования политических ре-
шений и разработки стратегий выхода для миссий 
по поддержанию мира, мы считаем, что существу-
ют две области, в которых Комиссия по миростро-
ительству может обеспечивать жизненно важную 

связь как консультативный орган: во-первых, в про-
цессе обеспечения примата политики, а во-вторых, 
в ходе переходного периода и после вывода миро-
творческих миссий. Позвольте мне кратко остано-
виться на этих двух моментах. 

В плане действий Генерального секретаря по 
миротворческим операциям должное внимание 
уделяется необходимости поиска политических ре-
шений в поддержку миротворчества. В этой связи 
Комиссия по миростроительству может консульти-
ровать Совет Безопасности по социально-экономи-
ческим вопросам и вопросам более долгосрочного 
развития, которые могут побуждать эти страны к 
поиску политических решений. Организующая 
роль Комиссии в объединении усилий Организа-
ции Объединенных Наций, соответствующих реги-
ональных организаций и международных финансо-
вых учреждений с усилиями ведущих стран регио-
на может способствовать созданию внушительного 
массива необходимой актуальной информации. 

Во-вторых, Комиссия по миростроительству 
может быть одним из важнейших игроков в пери-
од и после миротворческих операций, особенно на 
этапе реорганизации формата присутствия от ми-
ротворческой операции к страновой группе Орга-
низации Объединенных Наций. Такие примеры, 
как сокращение численности Миссии Организации 
Объединенных Наций по стабилизации в Гаити в 
прошлом году и Миссии Организации Объединен-
ных Наций в Либерии в начале этого года, показы-
вают нам, как миссии по поддержанию мира пере-
ходят к этапу миростроительства. Наша коллектив-
ная цель должна заключаться в том, чтобы путем 
наращивания потенциала и утверждения государ-
ственной власти на всей территории соответству-
ющей страны не допустить рецидива конфликта. 
Комиссия должна стать стать тем средством, благо-
даря которому в решениях, принимаемых Советом 
Безопасности на столь важных переходных этапах, 
будут отражаться мнения и точки зрения всех за-
интересованных сторон. Это позволит учитывать в 
таких решениях реалии соответствующей страны. 

Переходя к докладу Генерального секретаря о 
Фонде миростроительства (A/72/740), находящему-
ся сегодня на обсуждении, следует отметить, что в 
нем представлена более оптимистичная, чем в про-
шлом, финансовое положение. Мы надеемся, что в 
последующие годы роль Фонда миростроительства 
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как финансового катализатора миростроительства 
будет повышаться. Мы считаем, что залогом эф-
фективности долгосрочных процессов мирострои-
тельства станет согласование приоритетных задач 
и ресурсов. Для сохранения мира принципиально 
необходимо обеспечить адекватное, предсказуемое 
и стабильное финансирование в поддержку миро-
строительства на страновом уровне. Мы хотели 
бы отметить, что в своем докладе по вопросу о со-
хранении мира (A/72/707) Генеральный секретарь 
предложил ряд новаторских идей, позволяющих 
обеспечить предсказуемое финансирование миро-
строительства и укрепить Фонд миростроитель-
ства. Мы надеемся на подробное обсуждение пред-
ложенных вариантов. 

Наконец, уделяя повышенное внимание за-
даче сохранения мира, нужно помнить о том, что 
сохранить мир невозможно без национального по-
литического руководства, без восстановления до-
верия между гражданами и институтами власти и 
без проведения кропотливой работы по реформи-
рованию политических процессов таким образом, 
чтобы конфликт в обществе мог быть остановлен 
без насилия. Устойчивый мир навязать извне невоз-
можно. Его можно построить только изнутри. Ко-
миссия по миростроительству должна принять этот 
вызов и должна эффективно консультировать Совет 
Безопасности по вопросам мира и безопасности и, 
разумеется, Генеральную Ассамблею по более ши-
роким вопросам развития и миростроительства. 

Г-жа Мехия Велес (Колумбия) (говорит по-
испански): Я благодарю Генерального секретаря 
за его доклад (A/72/740), в котором подчеркивает-
ся, что Комиссия по миростроительству является 
платформой, способствующей укреплению коорди-
нации и совместной работы в области мирострои-
тельства под эгидой Организации Объединенных 
Наций и за ее пределами. Доклад отражает посто-
янную работу, которую Организация и ее государ-
ства-члены проводят на основе обзора мирострои-
тельной архитектуры Организации Объединенных 
Наций и двух принятых в апреле идентичных резо-
люций (резолюции 72/276 и резолюции 2413 (2018) 
Совета Безопасности), которые направлены на по-
вышение эффективности и гибкости Комиссии по 
миростроительству с целью обеспечения активной 
поддержки деятельности в области миростроитель-
ства и сохранения мира. Работа над решением этой 
трудной задачи, — трудной, поскольку она связа-

на с модернизацией функционирования и работы 
органа, призванного служить связующим звеном 
между всеми соответствующими сторонами и кон-
сультировать их по вопросам постконфликтных 
стратегий — была предпринята под руководством 
бывшего Председателя КМС посла Республики Ко-
рея г-на Чхо Дэ Юла и ее нынешнего Председателя 
посла Румынии г-на Йона Жинги, которым наша 
страна выражает свою признательность. 

Самым горячим желанием Колумбии как члена 
Комиссии является достижение успеха в процессах 
миростроительства. Предложение Генерального се-
кретаря реформировать компонент мира и безопас-
ности направляет в правильное русло наши усилия 
по достижению устойчивого и прочного глобально-
го мира и дает нам механизм, чтобы предотвратить 
разобщенность. Теперь у нас есть мандат, который 
имеет важнейшее значение для нашей способности 
и далее добиваться прогресса в необходимой мо-
дернизации и эффективном функционировании Ор-
ганизации Объединенных Наций, причем не только 
с целью поддержания международного мира и без-
опасности, но и с целью предотвращения конфлик-
тов и построения прочного мира, который открыва-
ет нашим народам перспективы роста и развития в 
более стабильных глобальных условиях. 

Как говорится в докладе и как отметили сегодня 
утром ряд делегаций, Колумбия на своем примере 
продемонстрировала, как Комиссия и Фонд миро-
строительства могут в критические моменты мо-
билизовывать ресурсы и средства стратегических 
партнеров для осуществления проектов, дающих 
быструю отдачу на местах после подписания мир-
ного соглашения. На совещании высокого уровня, 
которое Вы, г-н Председатель, созвали в апреле, 
президент Хуан Мануэль Сантос Кальдерон в этом 
зале сказал, что «Строительство мира подобно стро-
ительству собора — это длительный и сложный про-
цесс, который требует времени и постоянных уси-
лий» (см. A/72/PV.83). Вклад каждого важен. 

В заключение я не могу не отметить, что мо-
билизация ресурсов Комиссией по миростроитель-
ству и Фондом миростроительства способствуют 
участию и активному вовлечению частного сектора 
и гражданского общества, причем не только для об-
мена передовой практикой, но и для непосредствен-
ного участия в процессах миростроительства и пре-
доставления ресурсов для экономического роста и 
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устойчивого развития страны, которая окончатель-
но встала на путь, ведущий к миру. Я бесконечно 
благодарна Ассамблее за ее доверие и поддержку. 

Г-н Шульц (Германия) (говорит по-английски): 
Я благодарю Вас, г-н Председатель, за созыв се-
годняшнего заседания. В последние несколько лет 
Комиссия по миростроительству и Фонд миростро-
ительства доказали свою ценность для миротворче-
ских усилий, которые Организация Объединенных 
Наций прилагает в поддержку сохранения мира, и 
подтвердили свою роль в работе, которую Органи-
зация Объединенных Наций проводит в интересах 
мира и безопасности. Поэтому мы приветствуем и 
поддерживаем необходимость укрепления миро-
строительной архитектуры в рамках реформы Ор-
ганизации Объединенных Наций. Предотвращение 
конфликтов и миростроительство должны быть 
для всех коллективной задачей, скоординирован-
ной работой и общей целью в области сохранения 
мира. Мы приветствуем доклад Комиссии по ми-
ростроительству (A/72/721) и доклад Генерального 
секретаря о Фонде миростроительства (A/72/740), 
поскольку они свидетельствуют о том, что работа 
Комиссии и Фонда изменяет положение дел на ме-
стах к лучшему. 

Пользуясь этой возможностью, позвольте мне 
поблагодарить Генерального секретаря и его со-
трудников за работу в области сохранения мира 
и миростроительства, Постоянного представите-
ля Республики Корея — за его руководство и вы-
дающуюся работу, которую он проделал во время 
своего председательства в 2017 году, а Постоянного 
представителя Румынии — за то, что продолжает 
идти по этому пути в 2018 году. Как один из заме-
стителей Председателя Комиссии по мирострои-
тельству и как член Организационного комитета, 
Германия всецело поддерживает работу предсе-
дателей и дальнейшеее укрепление Комиссии по 
миростроительству. 

Идет ли речь о страновых группах, о политиче-
ских или миротворческих миссиях, предотвраще-
ние конфликтов является фундаментом строитель-
ства и сохранения мира. Еще одним подтвержде-
нием того, что предотвращение работает является 
совместный доклад Организации Объединенных 
Наций и Всемирного банка «Пути к миру» («Path-
ways for Peace»). Если мы будем действовать на 
упреждение, решительно и коллективно, то пере-

ход от реагирования к предотвращению может 
спасти человеческие жизни и сократить расходы. 
Комиссия по миростроительству может быть по-
литическим форумом для реализации концепции 
предупреждения на практике путем мобилизации 
соответствующих заинтересованных сторон и про-
ведения целенаправленной работы по устранению 
коренных причин и предотвращению кризисов. Мы 
будем и впредь поощрять работу над страновыми 
и региональными ситуациями в рамках Организа-
ционного комитета и поддерживать национальную 
ответственность и региональное руководство. 

Мы не можем позволить себе тратить понапрас-
ну дефицитные ресурсы, допускать дублирование 
или параллелизм в работе системы Организации 
Объединенных Наций или плохо согласовывать 
усилия, в первую очередь между нами самими — 
государствами-членами. Мы являемся членами Ге-
неральной Ассамблеи, а некоторые из нас являются 
также членами Совета по правам человека, Комис-
сии по миростроительству и Совета Безопасности. 
Мы должны стремиться к взаимодействию во всех 
сферах, с тем чтобы обеспечить комплексный под-
ход к сохранению мира. Мы должны обеспечить, 
чтобы Комиссия по миростроительству играла бо-
лее активную роль по представлению Совету Без-
опасности консультативной помощи и чтобы она 
могла вносить вклад в работу Совета Безопасно-
сти, а также осуществлять деятельность по аспек-
там миростроительства в различных кризисных 
ситуациях. 

Кроме того, как государства-члены мы долж-
ны обеспечить надлежащее использование ны-
нешней позитивной динамики в интересах со-
хранения мира, особенно после недавнего сове-
щания высокого уровня, проведенного в апреле 
(см. A/72/PV.83–A/72/PV.87), и текущих реформ, в 
рамках более тесного и предметного сотрудниче-
ства с Советом Безопасности по мнопрофильным 
проблемам, таким как предотвращение конфлик-
тов, а также при разработке миротворческих ман-
датов, с тем чтобы содействовать обеспечению 
согласованности действий с усилиями в области 
миростроительства. В своем заявлении Председа-
теля от 14 мая (S/PRST/2018/10) Совет Безопасности 
подчеркнул важность использования рекоменда-
ций Комиссии по миростроительству, в том числе 
при выработке Организацией Объединенных На-
ций, национальными правительствами и органами 

http:A/72/PV.83�A/72/PV.87


 

 

     
     
     

       

 
 
 
 

 
 

    
 

 
  

 
 
 

    

 
 

 

 
 

 
 

     

      
 

 
     

  
    

    

 
  

     
 

 
     

    
    

 
      

 
 
 

 

     
      

 
     

 
 
 

 
     

 

 
   

 
      

       
 
 
 

 

A/72/PV.90 24/05/2018 

власти и другими соответствующими участниками 
важных договоренностей по вопросам мандатов 
миссий Организации Объединенных Наций и пере-
ходных периодов. 

Для того чтобы Комиссия была в состоянии это 
сделать, Управление по поддержке миростроитель-
ства должно выполнять свою центральную роль и 
оказывать Комиссии поддержку в этих усилиях. 
Оно уже выполняет незаурядную работу по линии 
Фонда миростроительства. Как сказал министр 
иностранных дел Германии Хайко Маас на совеща-
нии высокого уровня, современная стратегия обе-
спечения мира должна финансироваться должным 
образом. Германия уже откликнулась на просьбу 
Генерального секретаря совершить качественный 
прорыв в этой области и увеличила свой бюджет на 
предотвращение кризисов, обеспечение стабильно-
сти и предоставление гуманитарной помощи более 
чем в три раза — до 2,5 млрд евро в 2017 году. Кро-
ме того, мы внесли 26 млн. долл. США в Фонд ми-
ростроительства и перечислим еще один большой 
транш в этом году. Мы призываем других доноров 
также наращивать свою поддержку. 

Г-н Аллен (Соединенное Королевство) (говорит 
по-английски): Соединенное Королевство гордится 
тем, что является членом Комиссии по миростро-
ительству. Мы рады не только тому, что Комиссия 
стала более гибким и динамичным органом, но и 
тому, что ей удалось увеличить масштаб своих ам-
биций и добиться реальных результатов. 

Мы видим три возможных направления для 
ускорения прогресса. Во-первых, общая цель Ко-
миссии по миростроительству должна состоять в 
том, чтобы способствовать продвижению вперед 
в процессе осуществления повестки дня в обла-
сти сохранения мира. Во всех странах и регионах, 
фигурирующих на ее повестке дня, она должна 
обеспечить, чтобы структуры Организации Объ-
единенных Наций были подотчетны за эффектив-
ность своего взаимодействия в контексте устране-
ния причин конфликтов. Например, логично, что 
Сахель сейчас твердо закрепился в повестке дня 
Комиссии. Мало где еще столь необходимы и вос-
требованы пристальное внимание и поддержка со 
стороны Комиссии. Однако недостаточно лишь за-
ниматься решением внутренних проблем. Мы — 
представители Совета Безопасности, Генеральной 
Ассамблеи, Экономического и Социального Сове-

та, основные доноры и страны, предоставляющие 
войска — должны делать гораздо больше, чтобы 
обеспечить понимание концепции сохранения мира 
и чтобы она заняла прочное место в работе органов, 
которые мы представляем. 

Во-вторых, Комиссия должна стать форумом, 
в рамках которого Организация Объединенных 
Наций могла бы сотрудничать и формировать пар-
тнерства с региональными организациями, между-
народными финансовыми учреждениями и граж-
данским обществом. Мы не должны делать вид, 
что Организация Объединенных Наций может все 
сделать сама, однако она действительно обладает 
легитимностью для содействия обеспечению того, 
чтобы этого добилось международное сообщество 
в целом. Успешное сотрудничество Комиссии с за-
падноафриканскими странами в прошлом году от-
ражает большое значение согласования междуна-
родных усилий, а также партнерских связей. 

В-третьих, мы настоятельно призываем Ко-
миссию по миростроительству продолжать разра-
батывать методы наиболее эффективного оказания 
содействия Совету Безопасности в странах, нахо-
дящихся на переходном этапе миротворческой де-
ятельности. Мы все были свидетелями взаимодей-
ствия между Либерией, Соединенными Штатами и 
Швецией в целях содействия в процессе передачи 
Миссией Организации Объединенных Наций в Ли-
берии своих функций, как план миростроительства 
на основе широкого и всеобъемлющего участия 
позволил успешно направлять усилия страны и ее 
партнеров на протяжении всего переходного эта-
па миротворческой деятельности в ходе сложного 
политического переходного периода. Хотя каждая 
ситуация, бесспорно, является особенной, нам уда-
лось добиться позитивного опыта, который может 
быть использован в будущем. 

С момента создания Фонда миростроительства 
в 2006 году мы внесли в него более 170 млн. долл. 
США, в результате чего Соединенное Королевство 
является на сегодняшний день его крупнейшим до-
нором по объему совокупных взносов. Мы рады 
видеть, что другие страны ежегодно принимают 
на себя все более и более крупные обязательства. 
Мы приветствуем здоровую конкуренцию за место 
крупнейшего донора, и легко понять, почему дру-
гие страны принимают на себя эти обязательства. 
Фонд обеспечивает большую согласованность уси-
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лий Организации Объединенных Наций, в частно-
сти с его поддержкой проводится совместный ана-
лиз и составление программ для Мали. Он играет 
ведущую роль в усилиях по предотвращению кон-
фликтов, в том числе путем выделения ресурсов 
на расширение прав и возможностей женщин. В 
рамках Организации Объединенных Наций созда-
ны партнерства, которые не существовали бы без 
Фонда, особенно это касается партнерства со Все-
мирным банком, например в столь сложных усло-
виях, как ситуация в Йемене. Кроме того, Фонд ин-
вестировал в ситуациях, где до этого никто не про-
являл активность — его первоначальный капитал 
убеждал других направлять достаточные средства, 
как мы видели на примере Колумбии. Поэтому не-
удивительно, что получившие поддержку от Фонда 
миростроительства правительства просят допол-
нительные средства и что те, кто такую поддержку 
еще не получил, проявляют интерес. 

Согласованность, предотвращение, партнер-
ство, стимуляция инвестиций — все это, безуслов-
но, соответствует выдвинутой Генеральным секре-
тарем концепции сохранения мира. Соединенное 
Королевство поддерживает его желание добиваться 
увеличения Фонда миростроительства, однако сам 
по себе переход на новый уровень по количеству и 
масштабам проектов в области миростроительства 
не сможет обеспечить тот масштаб изменений, к 
которому мы стремимся. Больший объем ресурсов 
должен сопровождаться амбициозным планом, ко-
торый поддержало бы все руководство Организа-
ции Объединенных Наций, с тем чтобы добиться 
системных изменений в соответствии с концепци-
ей, изложенной в резолюциях по вопросу о сохра-
нении мира. 

Государства-члены дали системе Организации 
Объединенных Наций «зеленый свет» для продви-
жения и осуществления повестки дня в области со-
хранения мира. Комиссия по миростроительству и 
Фонд миростроительства являются неотъемлемой 
частью достижения прогресса; давайте все сыграем 
свою роль в реализации этой цели. 

Г-н У Хайтао (Китай) (говорит по-китайски): 
Китай хотел бы поблагодарить Председателя один-
надцатой сессии Комиссии по миростроительству 
Постоянного представителя Южной Кореи посла 
Чхо Дэ Юла за представление доклада Комиссии по 
миростроительству о работе ее одиннадцатой сес-

сии (A/72/721). Мы приветствуем работу Комиссии 
и результаты, достигнутые ею за последний год. 
Мы хотели бы также поздравить Постоянного пред-
ставителя Румынии посла Йона Жингу с его назна-
чением на пост Председателя двенадцатой сессии 
Комиссии. 

Система миростроительства Организации Объ-
единенных Наций была создана в 2006 году. С тех 
пор Комиссия по миростроительству, Фонд миро-
строительства и Управление по поддержке миро-
строительства как ее главные органы играют свои 
соответствующие роли и тесно сотрудничают в 
целях выполнения своих мандатов во исполнение 
соответствующих резолюций Генеральной Ассам-
блеи и Совета Безопасности и в целях координа-
ции усилий международного сообщества по ока-
занию поддержки в процессе восстановления в 
постконфликтных странах. Были достигнуты поло-
жительные результаты. В апреле Генеральная Ас-
самблея в ходе своей 72-й сессии провела совеща-
ние высокого уровня по теме «Миростроительство 
и сохранение мира» (см. A/72/PV.83-A/72/PV.87). 
Представители всех стран приняли участие в углу-
бленных дискуссиях о деятельности Организации 
Объединенных Наций в области миростроитель-
ства и договорились продолжать исследования в 
области миростроительства и сохранения мира. 

Я хотел бы высказать следующие соображе-
ния по поводу деятельности Организации Объ-
единенных Наций в области миростроительства. 
Во-первых, Организация должна поддерживать 
принципы ответственности соответствующих 
стран, при этом основной движущей силой дея-
тельности в области миростроительства должны 
выступать заинтересованные страны. Их собствен-
ные усилия имеют ключевое значение для обеспе-
чения прочного мира, стабильности и развития в 
постконфликтных странах. Организация Объеди-
ненных Наций и другие партнеры в области миро-
строительства должны поддерживать цели и прин-
ципы Устава Организации Объединенных Наций, 
уважать принцип национальной ответственности 
соответствующих стран и оказывать конструктив-
ную помощь с учетом воли и конкретных потреб-
ностей этих стран. 

Во-вторых, работа в области миростроитель-
ства должна строиться с учетом реальной ситуации 
на местах. У каждой страны есть свои особенности, 
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и разные страны находятся на разных уровнях раз-
вития. Поэтому должны быть разными и приорите-
ты, методы планирования и подходы к мирострои-
тельству. В своих усилиях по разработке рабочих 
планов в области миростроительства международ-
ное сообщество должны учитывать ситуацию в со-
ответствующих странах и уделять особое внимание 
оказанию соответствующим странам помощи само-
стоятельно решать задачи своего развитие. Общей 
целью должно быть укрепление политической без-
опасности и наращивание потенциала развития, с 
тем чтобы добиться максимальной отдачи между-
народной помощи за счет ее тесной увязки с реаль-
ными нуждами соответствующих стран. 

В-третьих, усилия в области миростроитель-
ства должны способствовать укреплению коорди-
нации и повышению эффективность всей работы. В 
миростроительство вовлечен широкий круг участ-
ников, в том числе правительства и соответствую-
щие субъекты в странах — получателях помощи, 
региональные организации, Организация Объеди-
ненных Наций и международные финансовые ор-
ганизации, а также другие международные органи-
зации и их специализированные учреждения. Ор-
ганизация Объединенных Наций призвана играть 
роль платформы и самым активным образом при-
влекать Комиссию по миростроительству к укре-
плению координации между всеми сторонами, с 
тем чтобы в своей работе они дополняли друг друга 
и избегали дублирования усилий и нерационально-
го использования ресурсов. 

В-четвертых, следует признать важную роль 
региональных партнеров в сфере миростроитель-
ства. Комиссия по миростроительству и ее страно-
вые структуры должны более эффективно взаимо-
действовать с региональными и субрегиональными 
организациями. Программы миростроительства 
для соответствующих стран должны быть приве-
дены в соответствие со стратегиями этих стран и 
регионов в целях создания эффекта взаимодопол-
няемости. Организации Объединенных Наций и 
международному сообществу в целом следует под-
держать Африканский союз в реализации Повест-
ки дня на период до 2063 года и «дорожной карты» 
африканской архитектуры мира и безопасности на 
2016–2020 годы и помочь Африке в достижении 
прочного мира, стабильности и процветания. 

Китай активно выступает в поддержку мира и 
развития во всем мире и готов поделиться с дру-
гими странами своими возможностями развития 
и своими достижениями в этой сфере и в сфере 
производства общественных благ для достижения 
мира, стабильности, развития и процветания во 
всем мире. Мы готовы работать со всеми остальны-
ми странами над построением сообщества с общим 
для всего человечества будущим и вносить более 
весомый вклад в поддержание мира на планете и 
содействие общему развитию. 

Г-н Браун (Либерия)  (говорит по-английски): 
Мы благодарим Генерального секретаря за его до-
клад (A/72/740). Либерия также хотела бы выра-
зить признательность Республике Корея за руко-
водство работой Комиссии по миростроительству 
в 2017 году. Мы также отмечаем умелую работу 
Румынии на посту действующего председате-
ля. Я хотел бы сегодня поделиться следующими 
соображениями. 

Либерия согласна с тем, что Фонд мирострои-
тельства доказал свою полезность и важность в ходе 
нашей работе над поиском эффективной парадигмы 
сохранения мира и предотвращения конфликтов. 
Безусловно, мы должны продолжать, придержива-
ясь творческого подхода, изучать способы дальней-
шего инвестирования в предотвращение конфлик-
тов и сохранение мира. Фонд миростроительства 
не может заменить такие методы. Это совершенно 
очевидно. Общеизвестно, что благодаря своей гиб-
кости Фонд миростроительства может оказывать 
помощь в осуществлении проектов с быстрой отда-
чей в различных связанных с миростроительством 
сферах. Кроме того, важно отметить, что Фонд ми-
ростроительства уже не раз демонстрировал свою 
способность к объединению усилий партнеров и 
важных национальных субъектов в ходе инклюзив-
ного процесса совместной работы, помогая тем са-
мым всем ее участникам быстро добиться успеха и 
сохранить свою приверженность усилиям по укре-
плению мира в целом. 

Поэтому Либерия испытывает удовлетворение 
в связи с сообщениями о достижении значительно-
го прогресса в части взносов, что позволило Фон-
ду вновь встать на путь достижения поставленных 
перед ним задач. В рамках нашего стремления к 
выполнению этих задач мы вновь предупреждаем 
о том, что Фонд миростроительства не должен ис-
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пользоваться или восприниматься как альтернати-
ва оказанию помощи в целях развития или другой 
необходимой поддержки. Мы признаем важность 
обеспечения того, чтобы все государства-члены и 
впредь несли ответственность за собственное раз-
витие. Кроме того, важно учитывать, что гибкий 
характер Фонда, благодаря которому он является 
важным инструментом для интервенций, должен 
также предполагать способность управленческой 
структуры Фонда приспосабливаться к изменя-
ющимся национальным приоритетам без ущерба 
для транспарентности и подотчетности на местах. 
Либерия гордится тем, что является убедительным 
примером эффективного функционирования Фонда 
миростроительства. В этой связи следует отметить, 
что мы по-прежнему привержены осуществлению 
нашего плана миростроительства и надеемся про-
должить работу с Комиссией, Фондом и всеми на-
шими партнерами и заинтересованными сторона-
ми по достижению важных целей, поставленных в 
плане. 

Наконец, благодаря Фонду и поддержке со сто-
роны наших многочисленных партнеров, а также 
жизнестойкости нашего народа, Либерия продол-
жает работать над укреплением мира, углублением 
демократии и закреплением достижений в области 
безопасности на всей территории нашего региона. 
Мы благодарим всех доноров Фонда мирострои-
тельства, а также Председателя Генеральной Ас-
самблеи и Генерального секретаря за их руководя-
щую роль. В заключение мы хотели бы выразить 
признательность нашим партнерам по процессу 
развития за их неизменное понимание и поддержку 
Либерии. 

Г-н Байяпу (Индия)  (говорит по-английски): 
Мы благодарим Республику Корея и Румынию за их 
вклад в работу. Наши сегодняшние совместные пре-
ния проходят ровно через месяц после проведенного 
под Вашим руководством, г-н Председатель, заседа-
ния высокого уровня по теме «Миростроительство 
и сохранение мира» (см. A/72/PV.83–A/72/PV.87), 
которое стало отражением роста признания между-
народным сообществом более широкой концепции 
сохранения мира и всеобъемлющего характера под-
нятых вопросов. Принятие консенсусом резолю-
ции 72/276 на этом заседании продемонстрировало 
нашу коллективную приверженность достижению 
прогресса в решение вопросов, касающихся архи-
тектуры миростроительства. Мы хотели бы побла-

годарить Генерального секретаря за его доклад о 
миростроительстве и сохранении мира (A/72/707), 
который был в центре внимания участников за-
седания высокого уровня. В его докладе о Фонде 
миростроительства (A/72/PV.740) дан содержатель-
ный обзор положения Фонда и реализуемых им 
проектов. 

Сегодняшние ежегодные прения предоставля-
ют нам возможность обсудить достижения, а также 
определить, в каком направлении мы будем дви-
гаться дальше. Мы приветствуем усилия, которые 
Комиссия по миростроительству (КМС) прилагает 
для осуществления ряда мероприятий по оказанию 
странам и регионам поддержки в решении их при-
оритетных задач в области миростроительства и в 
повышении слаженности действий в масштабе всей 
системы Организации Объединенных Наций. В до-
полнение к работе ее пяти страновых структур Ко-
миссия прилагает заметные усилия по расширению 
и укреплению поддержки, оказываемой различным 
странам, в том числе Соломоновым Островам, Ко-
лумбии и Шри-Ланке, и различным регионам, та-
ким как Сахель, регион бассейна озера Чад и район 
Великих озер. 

Мы приветствуем усилия по укреплению пар-
тнерских связей с заинтересованными сторонами 
в рамках Организации Объединенных Наций и вне 
ее, в том числе с Всемирным банком, Африканским 
банком развития и другими международными фи-
нансовыми учреждениями. Роль КМС в качестве 
связующего звена между Генеральной Ассамблеей, 
Советом Безопасности и Экономическим и Соци-
альным Советом имеет большое значение и нуж-
дается в усилении. Мы также приветствуем усилия 
Комиссии по проведению обсуждений по тематиче-
ским вопросам, в том числе по вопросам гендерного 
равенства, молодежи, финансирования, укрепления 
институционального потенциала и национальной 
ответственности. 

Место Председателя занимает г-н Льорентти 
Солис (Многонациональное Государство Боли-
вия), заместитель Председателя. 

Обеспечение мира и процветания для всех 
остается одной из основных задач международно-
го сообщества. Несмотря на растущее внимание к 
этой задаче, концепция миростроительства, кото-
рая привела к расширению деятельности на пост-
конфликтные ситуации и к созданию мирострои-
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тельной архитектуры Организации Объединенных 
Наций около десяти лет назад, по-прежнему пере-
живает непростой период ввиду отсутствия надле-
жащего финансирования, что выдает нехватку под-
линной политической воли. В докладе Генерально-
го секретаря содержится ряд полезных предложе-
ний о том, как повысить эффективность системы 
Организации Объединенных Наций в области под-
держки усилий, предпринимаемых под руковод-
ством государств-членов, укрепления партнерств с 
соответствующими заинтересованными сторонами 
и обеспечения предсказуемого и устойчивого фи-
нансирования деятельности по миростроительству 
по линии Фонда миростроительства. 

Мы отмечаем, что за прошедший год Фонд ми-
ростроительства оказал поддержку в реализации 
проектов в 31 стране, в том числе в рамках шести 
страновых структурах, фигурирующих в повестке 
дня Комиссии по миростроительству. Хотя значи-
тельные взносы доноров в Фонд в 2017 году ясно 
свидетельствовали о доверии к деятельности Орга-
низации Объединенных Наций в области миростро-
ительства, средства, которыми мы располагаем для 
осуществления усилий в области миростроитель-
ства, не составляют даже 1 процента от годового 
бюджета миротворческих операций Организации 
Объединенных Наций. В этом контексте мы при-
ветствуем конкретные варианты финансирования, 
представленные Генеральным секретарем в его до-
кладе о Фонде, которым следует уделить серьезное 
внимание, если мы хотим увеличить финансирова-
ние, уровень которого в настоящее время остается 
крайне недостаточным. Следует отметить тот факт, 
что в 2017 году более трети средств было выделено 
на цели содействия обеспечению гендерного равен-
ства и расширения прав и возможностей женщин. 
Вклад Фонда в усилия Организации Объединенных 
Наций по разработке и осуществлению программ в 
области миростроительства, в которых первооче-
редное внимание уделяется интеграции, вовлечению 
и руководящей роли молодых людей, его трансгра-
ничные усилия и его партнерства с региональными 
организациями и другими многосторонними фонда-
ми представляют собой позитивные шаги. 

Концепция сохранения мира требует вовлече-
ния всех компонентов Организации Объединенных 
Наций. Необходимо поддерживать усилия Гене-
рального секретаря по повышению уровня согласо-
ванности оперативной деятельности и политики, а 

также расширение возможностей в рамках всей си-
стемы. Как член Комиссии по миростроительству 
с момента ее создания Индия рассчитывает на со-
трудничество со всеми партнерами при выполне-
нии своей конструктивной роли в деле обеспечения 
мира и процветания в интересах наших народов. 
Мы рассчитываем на активное взаимодействие с 
нашими партнерами в ходе предстоящей ежегодной 
сессии Комиссии по миростроительству в следую-
щем месяце. 

Г-н Эскаланте Асбун (Сальвадор) (говорит 
по-испански): Прежде всего мы хотели бы побла-
годарить Председателя за организацию этого за-
седания для обсуждения доклада Комиссии по 
миростроительству о работе ее одиннадцатой сес-
сии (A/72/721), а также ежегодного доклада Гене-
рального секретаря о Фонде миростроительства 
(A/72/740). 

Наша страна присоединяется к заявлению, сде-
ланному Постоянным представителем Румынии в 
качестве Председателя Комиссии по мирострои-
тельству, членом которой мы являемся. Мы также 
признательны Республике Корея за ее работу в ка-
честве Председателя в 2017 году. 

Сальвадор считает, что процессы мирострои-
тельства должны быть основополагающей состав-
ной частью работы Организации Объединенных На-
ций по содействию миру и устойчивому развитию. 
Как мы говорили в ходе недавнего совещания высо-
кого уровня по теме «Миростроительство и сохра-
нение мира» (см. A/72/PV.83–A/72/PV.87) в апреле, 
миростроительство — это не просто переходный 
этап истории любого государства, это, скорее, его 
постоянная задача. Это объясняется тем, что оно 
предполагает не только прекращение вооруженно-
го конфликта, но и формирование государственных 
институтов и выработку коллективного сознания у 
граждан, что позволит государству иметь прочную 
основу. Мы также приветствуем шаги, направлен-
ные на упрочение мира, особенно те из них, что 
связаны с предотвращением конфликтов. 

Наша делегация хотела бы подчеркнуть важность 
тематических приоритетов, которым была посвяще-
на работа Комиссии в 2017 году и которые описаны 
в докладе, особенно тех из них, которые касаются 
национальной ответственности, в рамках которой 
руководящая роль стран, участвующих в усилиях в 
области миростроительства, является необходимой 
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для достижения успеха. Это также относится к во-
просам гендерного равенства и молодежи, поскольку 
устойчивого мира невозможно достичь без участия 
женщин и молодых людей на местах и в процессе 
принятия решений, как это предусмотрено в резолю-
циях 1325 (2000) и 2250 (2015) Совета Безопасности. 
Это основано на мирном и конструктивном участии 
молодежи, в частности молодых женщин, на самых 
ранних этапах предотвращения и урегулирования 
кризисов, миростроительства и упрочения мира, что 
в совокупности уменьшает вероятность возобновле-
ния конфликта с применением силы. 

Финансирование также имеет решающее значе-
ние, учитывая тот факт, что новаторские модели фи-
нансирования могут добиться успеха лишь при усло-
вии, что их использование сопровождается вовлече-
нием новых субъектов и формированием партнерских 
союзов, которые ведут к реальным обязательствам, в 
том числе со стороны принимающего государства. 

Наконец, наращивание институционального 
потенциала, что мы считаем тесно связанным с це-
лью 16 в области устойчивого развития, является 
важным фактором взаимодействия при осущест-
влении Повестки дня в области устойчивого разви-
тия на период до 2030 года и повестки дня в области 
сохранения мира. 

Мы также хотели бы поддержать и особо отме-
тить тематическое и региональное расширение дея-
тельности Комиссии на протяжении всего 2017 года 
в рамках различных форм взаимодействия со стра-
нами, которые не фигурируют в ее повестке дня, 
посредством координации усилий и по прямой 
просьбе стран, представивших на рассмотрение 
Комиссии по миростроительству конкретные слу-
чаи, таких как, в частности, Колумбия, Соломоно-
вы Острова и Шри-Ланка. Поэтому мы поддержи-
ваем действия, описанные в разделе III доклада, в 
частности те из них, что касаются создания более 
гибкой Комиссии по миростроительству на основе 
методов работы, указанных в приложении. 

Переходя к докладу о Фонде миростроитель-
ства, мы хотели бы прежде всего приветствовать 
успех Фонда и веру в него международного сообще-
ства, отражением которых является самый высокий 
уровень ежегодных взносов с момента его создания 
в 2006 году. Сальвадор был одной из 31 стран, ко-
торым Фонд в 2017 году оказал непосредственную 
помощь, и одной из 12 стран, в которых были ини-

циированы пять трансграничных инициатив, в на-
шем случае в сотрудничестве с братскими страна-
ми Гондурас и Гватемала. Мы считаем, что важно 
использовать такого рода опыт на как можно более 
высоком уровне посредством обмена опытом и ис-
пользования гибкости Фонда в целях содействия 
удовлетворению самых неотложных потребностей 
в разных странах в рамках различных форматов. 
Кроме того, важно подчеркнуть необходимость 
обеспечения эффективного осуществления проек-
тов, утвержденных Фондом, поскольку неспособ-
ность реализовать их в установленные сроки может 
привести к утрате согласованности действий. 

Руководствуясь содержанием обоих докладов 
и рассчитывая на ведение последующей деятель-
ности по ним в 2018 году под руководством Ру-
мынии, мы хотели бы в заключение высказать не-
сколько конкретных замечаний. Сальвадор будет и 
впредь поддерживать укрепление роли Комиссии 
по миростроительству посредством расширения 
аспекта устойчивого мира и использования широ-
кой концепции миростроительства, как это уста-
новлено в параллельных резолюциях Ассамблеи и 
Совета Безопасности 2016 года (резолюциях 70/262 
и 2282 (2016) соответственно), с тем чтобы завер-
шить дискуссии по миростроительной архитектуре 
в 2020 году. Кроме того, Сальвадор поддерживает 
обсуждения, проводимые в Комиссии по миростро-
ительству в рамках последующей деятельности по 
выполнению резолюции 72/276, принятой на сове-
щании высокого уровня по вопросам устойчивого 
мира, направленные на рассмотрение вопроса о 
выполнении рекомендаций, в том числе касаю-
щихся финансирования, которые представлены в 
докладе Генерального секретаря, содержащемся в 
документе A/72/707. 

В контексте нынешних обсуждений в Пятом 
комитете Сальвадор поддерживает предложения в 
отношении Управления по поддержке миростро-
ительства и Фонда миростроительства в связи с 
процессом реорганизации компонента мира и без-
опасности (A/72/772). Мы надеемся, что они позво-
лят укрепить центральную роль и что Комиссия 
по миростроительству будет в полном объеме вы-
полнять свои функции и стимулировать разработку 
еще более широкой концепции устойчивого мира и 
предотвращения конфликтов в тесной взаимосвязи 
с содействием устойчивому развитию. 
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Наконец, Сальвадор благодарит Фонд миро-
строительства за оказание поддержки проектам, 
описанным в его ежегодном докладе, которые 
осуществляются с помощью страновых групп на 
местах. В ближайшем будущем мы надеемся про-
должать сотрудничать с ним в целях обеспечения 
позитивного воздействия в намеченных областях 
деятельности. 

Г-н Фаати (Гамбия) (говорит по-английски): 
Наша делегация хотела бы поблагодарить Пред-
седателя за организацию этих совместных прений 
по пунктам 30, 65 и 111 повестки дня — по докла-
ду Комиссии по миростроительству (A/72/721), по 
теме «миростроительство и сохранение мира» и 
по докладу Генерального секретаря о Фонде миро-
строительства (A/72/740). 

Гамбия прошла долгий путь с момента своего 
демократического перехода от состояния полити-
ческого кризиса в декабре 2016 года. Сегодня она 
живет в условиях мира и стабильности, ощущая 
поддержку и солидарность со стороны Организа-
ции Объединенных Наций и наших двусторонних 
и региональных партнеров. Комиссия по миро-
строительству (КМС) и Управление по поддерж-
ке миростроительства сыграли решающую роль в 
поддержке мирного и демократического перехода 
в Гамбии. Я также хочу выразить признательность 
Управлению по поддержке миростроительства за 
его прочные партнерские связи и постоянную под-
держку наших усилий в области миростроитель-
ства. Благодаря рекомендациям в отношении по-
литики и незамедлительной финансовой поддержке 
мы смогли приступить к осуществлению программ, 
касающихся правосудия переходного периода, вер-
ховенства права и реформы сектора безопасности. 
Сейчас мы занимаемся миростроительством и 
укреплением мира, которого мы добились. 

Два дня назад Гамбия и Европейский союз при 
участии наших двусторонних, многосторонних и 
региональных партнеров провели успешное сове-
щание доноров «за круглым столом» в Брюсселе. 
Мы благодарим наших партнеров за их обязатель-
ства, свидетельствующие о поддержке Гамбии и 
приверженности ее долгосрочному развитию. Ко-
миссия по миростроительству взяла на Брюссель-
ской конференции существенное финансовое обя-
зательство, касающееся миростроительства и со-
хранения мира в Гамбии. Мы искренне благодарим 

посла Чо за его эффективное руководство, а КМС — 
за ее приверженность делу миростроительства в 
Гамбии. Мы признательны за эту щедрую помощь 
со стороны Фонда миростроительства. Мы так-
же присоединяемся к призыву направлять в Фонд 
больше ресурсов, поскольку он помогает уязвимым 
обществам преодолеть проблемы конфликтов. 

Моя делегация также хотела бы выразить при-
знательность Вам, г-н Председатель, за организа-
цию совещания высокого уровня по теме «Миро-
строительство и сохранение мира» в прошлом ме-
сяце (см. A/72/PV.83–A/72/PV.87). Мы надеемся, что 
итоги этого совещания внесут значительный вклад 
в наши коллективные усилия по достижению мира 
и безопасности в условиях различных конфликт-
ных ситуаций по всему миру. У нас в Гамбии наш 
новый национальный план развития исходит из на-
шей потребности в укреплении мира и поощрении 
демократии, благого управления и уважения верхо-
венства права. Наша главная цель состоит в обеспе-
чении экономического роста и устойчивого разви-
тия нашего народа в условиях мира и стабильности. 

Наша делегация извлекла полезные уроки из 
своего взаимодействия с Комиссией по миростро-
ительству и Управлением по поддержке миростро-
ительства и из той решающей поддержки, которую 
они предоставили по линии Фонда миростроитель-
ства. Мобилизация усилий на ранних этапах и сво-
евременное вмешательство Организации Объеди-
ненных Наций и КМС были решающими фактора-
ми в той поддержке, которую они оказали нашему 
новому правительству на важных начальных эта-
пах политического переходного процесса в стране. 
Посредством реагирования на конкретные потреб-
ности правительства была создана платформа для 
обеспечения национальной ответственности. Взаи-
модействие с региональными субъектами, включая 
Отделение Организации Объединенных Наций для 
Западной Африки и Сахеля, имело ключевое значе-
ние для нахождения правильных партнеров с целью 
решения ключевых переходных задач. Это также 
позволило распределить бремя ответственности и 
улучшить координацию усилий между правитель-
ством и различными сторонами. 

По мере укрепления наших демократических 
завоеваний мы будем и впредь рассчитывать на 
поддержку Организации Объединенных Наций и 
ее миростроительной архитектуры в качестве пар-
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тнеров в области миростроительства и сохранения 
мира. Мы также будем и в дальнейшем призывать 
наших двусторонних, многосторонних и регио-
нальных партнеров поддержать наш национальный 
план развития, который откроет новую эру устой-
чивого развития, демократического управления, 
уважения верховенства права и прочного мира. 
Важнейшая преобразовательная работа, проводи-
мая миростроительной архитектурой Организации 
Объединенных Наций, заслуживает большей под-
держки со стороны всех государств-членов и пар-
тнеров. Сохранение мира в течение длительного 
периода времени является всеобщей задачей, и Ор-
ганизация Объединенных Наций призвана играть 
центральную роль в этом отношении. 

Г-н Ламбертини (Италия) (говорит по-
английски): Вначале я хотел бы поблагодарить 
Председателя за организацию этих прений, посвя-
щенных докладу Комиссии по миростроительству 
о работе ее одиннадцатой сессии (A/72/721) и по-
следнему докладу Генерального секретаря о Фон-
де миростроительства (A/72/740). Эти два доклада 
вновь свидетельствуют о ключевой роли, которую 
играют Комиссия и Фонд в рамках системы Ор-
ганизации Объединенных Наций, благодаря их 
функциям, объединяющим и связующим различ-
ные аспекты структур и деятельности Организации 
Объединенных Наций, а также их потенциалу в 
плане увязывания конкретного подхода стран с ре-
гиональными и межсекторальными подходами. 

В качестве непостоянного члена Совета Без-
опасности в 2017 году мы имели возможность на-
блюдать важное дополнительное преимущество 
Комиссии и ее существенный вклад в повседневную 
работу Совета Безопасности. Это также оказалось 
возможным благодаря послу Чо, чьей руководящей 
роли Италия хотела бы воздать должное. Мы так-
же хотели бы выразить нашу искреннюю призна-
тельность нынешнему Председателю послу Жинге. 
Являясь в настоящее время членом Комиссии, Ита-
лия подтверждает, что окажет ему свою всемерную 
поддержку в достижении целей, предусмотренных 
его мандатом. В то же время Фонд миростроитель-
ства зарекомендовал себя как незаменимый инстру-
мент для быстрого и результативного решения мно-
жественных проблем, и именно поэтому Италия на 
протяжении последних двух лет увеличивала свой 
финансовый взнос в него. 

В прошлом месяце в ходе совещания высокого 
уровня по теме «Миростроительство и сохранение 
мира» (см. A/72/PV.83–A/72/PV.87) укрепление Комис-
сии по миростроительству и Фонда миростроитель-
ства неоднократно упоминалось в качестве одного из 
важнейших факторов осуществления мирного про-
цесса, закрепленного в концепции сохранения мира. 
Италия подтверждает свою твердую поддержку уси-
лий Генерального секретаря, направленных на то, что-
бы воплотить в жизнь его видение сохранения мира, 
увязывая предотвращение, посредничество, а также 
поощрение и соблюдение прав человека и развитие в 
рамках согласованной и всеобъемлющей концепции 
обеспечения мира, безопасности и социально-эконо-
мического роста. Мы подчеркиваем важность обеспе-
чения предсказуемого и устойчивого финансирования 
в интересах реализации повестки дня в области сохра-
нения мира. Италия также хотела бы отметить важную 
роль, которую Комиссия и Управление по поддержке 
миростроительства призваны играть в осуществлении 
повестки дня в области сохранения мира. 

Г-жа Гриньон (Кения) (говорит по-английски): 
Мне очень приятно присутствовать здесь сегод-
ня. Я хотела бы воздать должное Республике Ко-
рея за очень успешное руководство одиннадцатой 
сессией Комиссии по миростроительству (КМС) и 
представление подробного доклада о достижениях 
Комиссии в ходе этой сессии (A/72/721). Я также 
хотела бы воспользоваться этой возможностью для 
того, чтобы поздравить посла Румынии Жингу с 
его вступлением на пост Председателя КМС в ходе 
текущей сессии и выразить ему признательность за 
то, как он руководит ее работой. Я хотела бы так-
же поприветствовать и поблагодарить помощника 
Генерального секретаря по поддержке мирострои-
тельства Оскара Фернандеса-Таранко и его сотруд-
ников за их приверженность деятельности КМС. 

Ежегодный доклад Комиссии по мирострои-
тельству, находящийся сегодня на нашем рассмо-
трении, отражает последовательную работу, про-
деланную в прошлом году в ходе ее одиннадцатой 
сессии. Кения гордится тем, что она выполняла 
функции заместителя Председателя Комиссии в 
течение этого периода. В некотором смысле это 
явилось закреплением итогов работы десятой сес-
сии, в ходе которой Кения выполняла обязанности 
Председателя в ходе завершения обзора мирострои-
тельной архитектуры Организации Объединенных 
Наций в апреле 2016 года. Итоги этого обзора по-
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служили руководством для прилагавшихся в ходе 
одиннадцатой сессии усилий по осуществлению 
рекомендаций, содержащихся в соответствующих 
идентичных резолюциях Генеральной Ассамблеи 
и Совета Безопасности (резолюции 72/276 и 2413 
(2018) соответственно). Мы надеемся, что реко-
мендации, содержащиеся в годовом докладе, будут 
включены в программы Генерального секретаря в 
сферах предотвращения конфликтов и проведения 
реформ и будут полезны в проведении обзора миро-
строительной архитектуры в 2020 году. 

В ходе одиннадцатой сессии Комиссия доби-
лась прогресса в различных приоритетных сферах 
миростроительства и сохранения мира. Сегодня я 
хотел бы сосредоточиться на двух из этих приори-
тетных направлений и высказать некоторые сооб-
ражения о том, как можно было бы организовать 
работу по ним. 

Во-первых, что касается финансирования, то на 
протяжении всей одиннадцатой сессии Комиссия 
подчеркивала важность предсказуемого финанси-
рования инициатив в области миростроительства 
и сохранения мира. Как отмечается в ежегодном 
докладе, особое внимание на сессии уделялось зна-
чению партнерских связей для финансирования 
деятельности по сохранению мира. Следуя своей 
гибкой методике, Комиссия продолжала играть 
роль площадки, где страны, являющиеся бенефици-
арами Фонда миростроительства, но формально не 
включенные в повестку дня Комиссии, в том числе 
Колумбия, Соломоновы Острова и Шри-Ланка, де-
лятся своим опытом и проблемами в области миро-
строительства. Наша делегация поддерживает при-
зыв Генерального секретаря выйти на новый уро-
вень поддержки Фонда миростроительства. Фонд 
показал себя важным и гибким механизмом по 
оказанию поддержки идущим в странах процессам 
миростроительства и выполняет функции финансо-
вого катализатора рассчитанной над долгосрочную 
перспективу работы в области миростроительства 
с участием различных учреждений и фондов Орга-
низации Объединенных Наций. 

Кения придает большое значение операциям 
по содействию миру и является одним из основ-
ных их участников как на региональном, так и на 
международном уровне. Наше участие в операци-
ях по содействию миру в регионе охватывает все 
составляющие этой работы: от предотвращения и 

урегулирования конфликтов и поддержания мира 
до миростроительства и долгосрочного развития, 
включая национальное восстановление и миро-
строительство на страновом уровне. Мы полностью 
отдаем себе отчет в том, что вся эта работа требу-
ет надлежащего финансирования. В связи с этим 
дискуссии по вопросам предотвращения конфлик-
тов, миротворческих операций, сохранения мира 
и миростроительства должны подкрепляться кон-
кретными мерами, направленными на обеспечение 
адекватного и предсказуемого финансирования. К 
сожалению, возможности КМС в плане привлече-
ния и мобилизации ресурсов по-прежнему исполь-
зуются в недостаточной мере. Мы можем более 
активно взаимодействовать с Генеральным секре-
тарем в том, что касается предложенных им вариан-
тов финансирования, в том числе путем учета мне-
ний государств-членов и различных учреждений 
Организации Объединенных Наций относительно 
путей улучшения ситуации с финансированием. 
Мы по-прежнему считаем, что начисленные взносы 
на сохранение мира остаются оптимальным вари-
антом финансирования. 

Во-вторых, что касается партнерских связей, 
то КМС укрепила свои партнерские связи с ключе-
выми субъектами и заинтересованными сторона-
ми, такими, как Всемирный банк и Африканский 
союз, что было отмечено в ежегодном докладе. В 
прошлом году кенийская делегация участвовала 
в визите делегации КМС в Вашингтон, округ Ко-
лумбия, для обмена идеями о сохранении мира с 
руководством Всемирного банка, в том числе с его 
президентом, заместителями президента и членами 
Совета управляющих. Кроме того, в составе деле-
гации КМС в декабре 2017 года мы нанесли визит 
в Аддис-Абебу, чтобы обсудить пути укрепления 
сотрудничества между Комиссией и Африканским 
союзом. Мы приветствуем подписание Комиссаром 
Африканского союза по вопросам мира и безопас-
ности послом Шерги и помощником Генерального 
секретаря по поддержке миростроительства г-ном 
Фернандесом-Таранко меморандума о взаимопони-
мании, который послужит основой для укрепления 
сотрудничества в поддержку миростроительства и 
сохранения мира в Африке. Кроме того, мы приня-
ли участие в Азиатской конференции по вопросам 
миростроительства и предотвращения конфликтов 
в Сеуле в ноябре прошлого года. 
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Все это является частью работы по установле-
нию стратегических и конструктивных партнер-
ских отношений между Комиссией и ключевыми 
субъектами и заинтересованными сторонами, с тем 
чтобы обеспечить подлинное участие националь-
ных правительств на основе принципа националь-
ной ответственности, имеющего центральное зна-
чение для успеха усилий по сохранению мира. Мы 
считаем, что это будет способствовать повышению 
уровня согласованности и сотрудничества в работе 
над компонентом мира и безопасности, что, в свою 
очередь, облегчит работу в области миростроитель-
ства и сохранения мира. Интеграция этих рамочных 
соглашений и инициатив в работу Комиссии помо-
жет обеспечить комплексный подход к мобилизации 
ресурсов со стороны соответствующих субъектов, в 
том числе партнеров по процессу развития. 

В заключение я хотела бы сказать, что наша де-
легация рассчитывает на установление еще более 
тесных и ориентированных на конкретные результа-
ты связей между КМС, Советом Безопасности, Эко-
номическим и Социальным Советом и Генеральной 
Ассамблеей, в частности, в ходе осуществления ре-
золюций, касающихся архитектуры миростроитель-
ства, резолюций Совета Безопасности 2250 (2015) 
о молодежи, мире и безопасности и 1325 (2000) о 
женщинах, мире и безопасности, а также различ-
ных резолюций Генеральной Ассамблеи по вопросу 
о сохранения мира. Только с помощью устойчивого 
финансирования и укрепления партнерских связей 
Комиссия может стать надежным связующим звеном 
между тремя основными составляющими деятель-
ности системы Организации Объединенных Наций 
и добиться ощутимых результатов. 

В заключение я хотела бы выразить признатель-
ность Управлению по поддержке миростроитель-
ства за его неизменную приверженность сохране-
нию актуальности работы Комиссии и ее интегра-
ции в работу системы Организации Объединенных 
Наций в целом. 

Г-жа Шульгин-Нюони (Швеция)  (говорит по-
английски): Мне доставляет большое удовольствие 
присутствовать на ежегодным прениях по данному 
вопросу. Прежде всего, хотела бы поздравить коор-
динаторов, а также всех нас, членов Генеральной 
Ассамблеи, с принятием резолюции 72/276 о сохра-
нении мира. Это поистине замечательное достиже-
ние, которое поможет не только повысить эффек-

тивность работы Комиссии по миростроительству 
(КМС), но и укрепить коллективные усилия всей 
системы Организации Объединенных Наций по со-
хранению мира. Швеции очень хотелось бы, чтобы 
были приняты решительные меры для дальнейшего 
продвижения идеи сохранения мира, как это пред-
усмотрено соответствующими резолюциями. 

КМС играет важную роль в процессе реформ. 
Для остальной части системы наша Комиссия бу-
дет и далее оставаться борцом за сохранение мира. 
КМС является уникальной и гибкой структурой в 
составе Организации Объединенных Наций. Мы 
приветствуем важные шаги, предпринятые ею в по-
следние годы в целях улучшения методов своей ра-
боты, а также усилия со стороны государств-членов 
и Управления по поддержке миростроительства 
(УПМС) сделать ее более доступной и повысить 
значимость ее работы, расширить сферу полномо-
чий Комиссии и повысить уровень ответственно-
сти ее сотрудников. Сюда входят переход на более 
транспарентные и стратегические методы работы, 
более гибкая повестка дня и повышение уровня ин-
клюзивности, укрепление партнерских связей с ре-
гиональными и субрегиональными организациями, 
а также информирование и консультирование по во-
просам миростроительства в Совете Безопасности. 

Доклады, которые были представлены Соломо-
новыми Островами и Колумбией для их обсужде-
ния в КМС, а также доклады о региональных меро-
приятиях в Сахельском регионе показали, что КМС 
может служить для стран площадкой для продви-
жения успешно зарекомендовавших себя стратегий 
и программ, а также для информирования о тех 
трудностях, с которыми приходится сталкиваться 
на национальном или региональном уровнях. Мы 
призываем к достижению на этих совещаниях кон-
кретных результатов: как в плане принятия новых 
обязательств и оказания поддержки со стороны 
международного сообщества, так и в плане усвое-
ния уроков, извлеченных из других ситуаций. Роль 
КМС как консультирующего Совет Безопасности 
органа также может получить дальнейшее разви-
тие и приобрести еще большую актуальность. В 
будущем такие возможности могут и должны быть 
задействованы. Мы считаем, что у Комиссии есть 
большой простор для развития, и недавно приня-
тые резолюции наделяют ее четким мандатом на 
расширение масштабов ее работы в поддержку со-
хранения мира. 
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Будучи Председателем структуры КМС по 
Либерии, мы полностью отдаем себе отчет в 
важности повестки сохранения мира, когда речь 
идет о конкретных странах. Ситуация в Либерии 
стала испытанием на практике для концепции 
Организации Объединенных Наций в области 
сохранении мира, и КМС играла важную роль в 
этом процессе. В связи с этим мы приветству-
ем тот факт, что и в докладе о сохранении мира 
(A/72/707), и в последнем докладе о реорганиза-
ции компонента мира и безопасности (A/72/525) 
подчеркиваются роль КМС и необходимость 
расширения поддержки КМС со стороны УПМС. 
Этот год для нас должен стать годом действий 
и продолжения нашей работы. Сохранение мира 
должно быть в числе основных задач всей систе-
мы Организации Объединенных Наций. Эта по-
вестка будет осуществляться в сложных услови-
ях, характеризующихся дефицитом ресурсов, где 
ключом к успеху являются объединение усилий, 
каталитические мероприятия, инициативность, 
горизонтальное сотрудничество и интеграция в 
общую повестку дня. 

Однако наша приверженность сохранению 
мира должна также подкрепляться достаточными 
инвестициями в миростроительство. Нам нужно 
откликнуться на призыв Генерального секретаря 
к резкой активизации работы Фонда мирострои-
тельства. В этом году Швеция намерена перечис-
лить в Фонд приблизительно 24 млн. долл. США, 
т.е. более чем в два раза увеличить нашу поддержку 
в 2018 году по линии его основных ресурсов. Мы 
изучаем возможность подписания с Фондом много-
летнего соглашения о финансировании. Наше фи-
нансирование системы непосредственно сказывает-
ся на ее способности работать над осуществлением 
повестки дня в области сохранения мира. 

Сохранение мира и предотвращение рецидива 
конфликтов требует достижения всеобъемлющих 
политических решений и устранения коренных 
причин конфликтов. Социальное отчуждение и 
дискриминация являются коренными причинами 
конфликтов, но они зачастую игнорируются. Нам 
нужно работать над всеми аспектами неравенства, 
а это предполагает откровенное обсуждение дис-
криминации по признаку расы, религии, пола, сек-
суальной ориентации или неравенства доходов, а 
также обсуждение других механизмов угнетения. 

2018 год будет еще одним важным для Комис-
сии годом, и я уверена, что она будет продолжать 
развиваться. Прежде чем завершить свое выступле-
ние, я хотела бы выразить особую признательность 
помощнику Генерального секретаря г-ну Оска-
ру Фернандесу-Таранко и всем его сотрудникам в 
Управлении по поддержке миростроительства за их 
неизменную поддержку и бесконечную решимость 
продвигать вперед миростроительную повестку 
дня Организации Объединенных Наций. 

Г-н Кадири (Марокко) (говорит по-французски): 
Я приветствую это заседание как возможность под-
вести итоги работы, проделанной Комиссией по 
миростроительству (КМС) в 2017 году. Такая оцен-
ка позволяет нам также взглянуть на нынешний год 
и определить вопросы, требующие рассмотрения, а 
также проблемы, которые нужно решить. Я хотел 
бы, прежде всего, поздравить Республику Корея с 
успешным председательством в прошлом году, ко-
торое характеризовалось активной работой на мно-
гих направлениях и привело к весьма отрадным 
результатам. Я хотел бы воспользоваться этой воз-
можностью, чтобы воздать должное послу Чо Тхэ 
Ёлю и его сотрудникам за их самоотверженность и 
профессионализм. Я также поздравляю Румынию и 
Его Превосходительство посла Йона Жингу, кото-
рого я хотел бы еще раз заверить в полной поддерж-
ке со стороны нашей делегации. 

Ежегодный доклад Комиссии по мирострои-
тельству (A/72/721) свидетельствует о больших 
масштабах работы Комиссии как платформы для 
популяризации причин нестабильности в стра-
нах и мобилизации средств на их восстановле-
ние, а также как ведущего консультативного 
органа, способного консультировать главные ор-
ганы системы Организации Объединенных На-
ций, в частности Генеральную Ассамблею и Со-
вет Безопасности, и выносить рекомендации в их 
адрес. Доклад высвечивает усилия, которые Ко-
миссия прилагает для того, чтобы взять на себя 
ответственность за выполнение рекомендаций, 
содержащихся в резолюции 70/262 Генеральной 
Ассамблеи и резолюции 2282 (2016) Совета Без-
опасности по обзору миростроительной архи-
тектуры, включая обобщение и распространение 
передового опыта. На основе своего доклада и 
проделанной ею работы КМС может теперь бо-
лее эффективно определять пути совершенство-
вания своих методов работы с целью повышения 
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эффективности выполнения своего мандата, мо-
билизации усилий партнеров, консолидации и 
сохранения мира. 

Для КМС и Фонда миростроительства (ФМС) 
это особенно важно, поскольку в последние годы 
они доказали свою эффективность в плане быстрой 
адаптации к требованиям и ситуациям, о чем сви-
детельствует длинный перечень примеров успеш-
ной деятельности Комиссии. В докладе освещается 
еще одна неопровержимая реальность — важность 
партнерских связей, с чем мы полностью соглас-
ны. Поэтому в 2018 году мы сосредоточили работу 
Структуры по Центральноафриканской Республике 
на укреплении партнерских связей с главными пар-
тнерами страны. 

Явный успех совещания высокого уровня по теме 
«Миростроительство и сохранение мира» (см. A/72/ 
PV.83–A/72/PV.87) высветил наличие среди госу-
дарств консенсуса относительно острой необходи-
мости усилий по достижению в современном мире 
прочного мира. Поэтому государства заявили о своей 
неизменной приверженности ценностям многосто-
ронности, мирному разрешению споров, посредни-
честву, добрым услугам и формированию культуры 
мира. В этой связи мы приветствуем тот факт, что 
доклад Генерального секретаря, содержащийся в до-
кументе A/72/707, ознаменовал начало долгосрочно-
го процесса, благодаря которому сегодня сохранение 
мира выдвинулось на передней план в работе всей 
системы Организации Объединенных Наций и поло-
жило начало созданию экосистемы партнеров. 

В докладе вопрос о мире увязывается с насто-
ятельной необходимостью устранения коренных 
причин, которые провоцируют и увековечивают 
конфликты и кризисные ситуации, подрывающие 
любые перспективы достижения устойчивого раз-
вития и прочной безопасности. Мы уже пришли к 
выводу о том, что мира без развития не бывает, рав-
но как и не бывает развития без мира. В этой связи 
в различных рассматриваемых нами сегодня докла-
дах признается необходимость продолжения обзо-
ра архитектуры мира и безопасности Организации 
Объединенных Наций, дальнейшей координации ее 
действий и укрепления сплоченности в рамках ее 
системы. 

Сейчас я хотел бы остановиться, в частности, 
на положении в Центральноафриканской Республи-
ке, страновую структуру КМС по которой Марокко 

имеет честь возглавлять с 2014 года. В прошедшем 
году структура прилагала усилия для содействия 
осуществлению Национального плана восстанов-
ления и миростроительства в Центральноафрикан-
ской Республике, механизмы реализации которого 
уже созданы. По состоянию на сегодняшний день 
достигнут большой прогресс благодаря инвестици-
ям и работе, проделанной в 2017 году, в частности 
по распространению государственной власти, про-
движению программы разоружения, демобилиза-
ции и реинтеграции, реформированию сектора без-
опасности и борьбе с безнаказанностью. 

Кроме того, по итогам визита Председателя 
Структуры в Центральноафриканскую Республику 
в июле 2017 года Совету Безопасности был пред-
ставлен доклад, в котором освещаются последние 
события, произошедшие в стране благодаря рабо-
те, проделанной Структурой, и содержится реко-
мендация увеличить максимальную численность 
войск в составе Многопрофильной комплексной 
миссии Организации Объединенных Наций по 
стабилизации в Центральноафриканской Респу-
блике (МИНУСКА), которая была поддержана цен-
тральноафриканскими властями и которая, в свою 
очередь, была учтена Советом Безопасности при 
продлении мандата Миссии. Следует с большим 
удовлетворением отметить, что президент Цен-
тральноафриканской Республики принял участие в 
заседании, которое страновая структура провела на 
полях совещания высокого уровня, проведенного в 
прошлом месяце по теме «Миростроительство и со-
хранение мира», что позволило обеспечить плодот-
ворный и предметный обмен мнениями. 

Что касается Фонда миростроительства, то мы 
приветствуем тот факт, что в своем ежегодном до-
кладе (A/72/740) Фонд продолжает настаивать на 
необходимости повышения слаженности в работе 
Фонда и Комиссии. Ведь Фонд миростроительства, 
который проводит огромную работу во многих 
странах, только выиграет от более активной ком-
муникации по его проектам. Повышению слажен-
ности действий Фонда будет также содействовать 
укрепление координации со страновыми структу-
рами. Мы приветствуем тот факт, что Фонд осу-
ществляет свою деятельность с учетом положений 
Национального плана восстановления и миростро-
ительства для Центральноафриканской Республи-
ки, разработанного Всемирным банком. 

http:PV.83�A/72/PV.87
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В 2017 году ФМС продолжал работать в 
стране, где он финансировал шесть проектов, 
которые имеют большое значение для восста-
новления Центральноафриканской Республики: 
проект по сокращению масштабов насилия в об-
щинах Пауа и Бамбари и проекты по оказанию 
поддержки в восстановлении сил внутренней 
безопасности, по налаживанию посредничества 
и диалога, по поощрению участия женщин в по-
литической жизни и повышению их руководя-
щей роли в миростроительстве, по восстановле-
нию государственной власти в Бамбари, а также 
по содействию в реорганизации работы органов 
территориальной администрации и в социально-
экономическом восстановлении общин. 

Наконец, я хотел бы подчеркнуть большое зна-
чение коммуникации для работы Комиссии и ее 
структур. Мы благодарим Департамент обществен-
ной информации за его дополнительные усилия в 
этом плане. Я не могу закончить свое выступление, 
не поблагодарив Председателя Комиссии за после-
довательную кропотливую работу, а председателей 
страновых структур Комиссии — за их усилия и 
поддержку. Я также искренне благодарю прави-
тельство Центральноафриканской Республики, ее 
постоянное представительство при Организации 
Объединенных Наций, Специального представи-
теля г-на Онангу-Аньянгу, а также гражданский и 
военный персонал МИНУСКА, поставщиком ко-
торого Марокко выступает вот уже на протяжении 
многих лет. Я хотел бы, кроме того, сказать слова 
благодарности в адрес помощника Генерального 
секретаря г-на Оскара Фернандеса-Таранко и всех 
сотрудников Управления по поддержке мирострои-
тельства, которые, несмотря на сжатые сроки, само-
отверженно выполняют свои задачи. 

Г-н Кавамура (Япония) (говорит по-английски): 
Для меня большая честь выступать сегодня на со-
вместном заседании, созванном после успешно 
проведенного в апреле совещания высокого уровня 
по теме «Миростроительство и сохранение мира» 
(см. A/72/PV.83–A/72/PV.87). В этой связи я хотел 
бы выразить послу Чо Тхэ Ёлю признательность за 
его умелую работу на посту Председателя Комис-
сии по миростроительству (КМС) в 2017 году. Я хо-
тел бы также поздравить посла Йона Жингу с всту-
плением на пост Преседателя Комиссии в 2018 году. 

В апрельском совещании приняло участие 
наибольшее число представителей высокого уров-
ня. Оно было как никогда инклюзивным благода-
ря гендерной сбалансированности докладчиков и 
участию в интерактивных диалогах представите-
лей 150 организаций гражданского общества. Две 
идентичные резолюции Генеральной Ассамблеи 
(резолюция 70/262) и Совета Безопасности (резо-
люция 2282 (2016)) по обзору миростроительной ар-
хитектуры требуют от обоих органов непрерывно 
держать в поле зрения вопросы миростроительства 
и сохранения мира. 

Для того чтобы эти усилия принесли конкрет-
ные результаты, сейчас необходимо уделить ос-
новное внимание рекомендациям, содержащимся в 
докладе Генерального секретаря (A/72/740) и их эф-
фективному осуществлению. Так, как представля-
ется, одной из рекомендаций, которые могут быть 
незамедлительно выполнены, является рекомен-
дация укреплять связи между соответствующими 
фондами. 

Япония хотела бы поделиться примером успе-
ха, достигнутого в результате совместных усилий, 
которые позволили обеспечить более эффективную 
поддержку на основе индивидуального подхода на 
местах, реализуемого с участием местного населе-
ния, под местным руководством и при междуна-
родной поддержке. В Сомали мы приступили к осу-
ществлению проекта, направленного на повышение 
качества основных социальных услуг для населе-
ния в зонах, которые были затронуты конфликтом 
и в которых отмечается наплыв внутренне пере-
мещенных лиц. В рамках этого проекта, финанси-
руемого совместно Фондом миростроительства и 
Целевым фондом Организации Объединенных На-
ций по безопасности человека, обеспечивается вза-
имодействие с различными сторонами, такими как 
Программа развития Организации Объединенных 
Наций, Управление Организации Объединенных 
Наций по обслуживанию проектов, ООН-Хабитат и 
Международная организация по миграции. 

Объединяя ресурсы из обоих фондов, учреж-
дения-исполнители могут применять подход, для 
которого характерны двойная защита и обеспече-
ние возможностей для реализации прав в целях до-
стижения долгосрочного урегулирования в более 
широком географическом регионе, а также более 
эффективно использовать ресурсы на мероприятия 
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по непосредственному осуществлению программ. 
Строительство нового скотного рынка в Кисмайо 
является практическим примером результатов вза-
имодействия фондов и межведомственной коорди-
нации, которые необходимы для поддержания мира 
и применения концепции безопасности человека. 
Требуются не только дополнительные шаги по обе-
спечению большей согласованности системы Орга-
низации Объединенных Наций и приданию ее дея-
тельности более «полевого» характера, но и также 
гибкое и эффективное обеспечение ресурсами со 
стороны доноров. Япония будет и впредь поддер-
живать эти усилия. 

Крайне важно, чтобы государства-члены обсу-
дили возможные пути укрепления бюджета Фонда 
миростроительства и усиления транспарентности 
и подотчетности посредством проведения консуль-
таций с различными донорами на первых этапах 
разработки проектов Фонда миростроительства. 
Недостаточно просто принимать во внимание раз-
личные обстоятельства. Мы должны сделать так, 
чтобы в Нью-Йорке были услышаны местные го-
лоса. Кроме того, ввиду ограниченности ресурсов 
государств-членов важно укреплять партнерские 
отношения и мобилизовать огромный незадейство-
ванный потенциал ресурсов неправительственных 
организаций, частного сектора и международных 
финансовых учреждений. В некоторых случаях эти 
организации уже вносят непосредственный вклад 
в реализацию отдельных проектов Фонда миро-
строительства. Такое смешанное финансирование 
может способствовать кардинальному повышению 
эффективности Фонда миростроительства и дея-
тельности по миростроительству. 

Наконец, Япония прилагает активные усилия в 
области миростроительства и сохранения мира. Мы 
считаем, что обеспечение безопасности человека 
является ключом к укреплению этих усилий. Стра-
тегия обеспечения безопасности человека являет-
ся всеобъемлющей концепцией, согласно которой 
центральное внимание уделяется нуждам и потреб-
ностям людей, учитываются конкретные условия 
и делается акцент на мероприятия по предупреж-
дению. Ее целью является защита и расширение 
прав и возможностей лиц, находящихся в уязвимом 
положении. Как член Комиссии по миростроитель-
ству Япония продолжает содействовать наращива-
нию институционального потенциала. В феврале 
Япония организовала заседание по вопросам Орга-

на комплексного развития района Липтако-Гурма в 
Сахельском регионе. На прошлой неделе совместно 
с Международным институтом мира и другими со-
ответствующими организациями, включая органи-
зации гражданского общества, мы провели также 
мероприятие по вопросам социальных контрактов 
и сохранения мира. Кроме того, Япония намерена 
активно взаимодействовать с другими заинтере-
сованными сторонами в обсуждении аспектов фи-
нансирования, поскольку оно также относится к 
ключевым элементам дальнейшей деятельности по 
распространению культуры предотвращения. 

Г-жа Гуадей (Эфиопия) (говорит по-английски): 
Прежде всего я хотела бы поблагодарить Пред-
седателя Генеральной Ассамблеи г-на Мирослава 
Лайчака за его вступительное заявление. Я хотела 
бы также поблагодарить покидающего свой пост 
Председателя Комиссии по миростроительству 
(КМС) посла Республики Корея Чхо Дэ Юла за его 
брифинг о работе Комиссии в 2017 году. Мы при-
знательны ему за руководство работой Комиссии в 
ходе ее одиннадцатой сессии и воздаем ему долж-
ное за его неоценимые достижения. Я поздравляю 
также нынешнего Председателя Комиссии по ми-
ростроительству Постоянного представителя Ру-
мынии г-на Йона Жингу, который уже добился за-
метного прогресса в своей работе. Наша делегация 
рассчитывает на тесное сотрудничество с ним в те-
чение всего года. 

Сегодняшние ежегодные открытые прения яв-
ляются как никогда своевременными в свете бес-
прецедентных проблем, с которыми сталкивается 
Организация Объединенных Наций в деле поддер-
жания международного мира и безопасности. Все 
указывает на то, что мы переживаем период роста 
геополитической напряженности и сложнейших 
проблем в области безопасности. Одной из основ-
ных угроз сегодня становится распространение 
оружия массового уничтожения. Терроризм и во-
инствующий экстремизм также по-прежнему оста-
ются серьезной угрозой для международного мира 
и безопасности. Киберпреступность и возможность 
сбоев в работе важнейших объектов инфраструк-
туры достигают поистине кошмарного размаха. 
Распространение стрелкового оружия и легких 
вооружений и активизация деятельности трансна-
циональных организованных преступных группи-
ровок продолжают провоцировать нестабильность 
во всем мире. Тем не менее мы с удовлетворением 
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отмечаем продолжающийся процесс реформ, кото-
рый проводит Генеральный секретарь, чтобы сде-
лать Организацию способной выполнять стоящую 
перед ней задачу реагирования на современные вы-
зовы безопасности. 

Мы напоминаем о том, что 2016 год был важ-
ным для деятельности КМС. Идентичные резо-
люции по обзору миростроительной архитектуры 
Организации Объединенных Наций Генеральной 
Ассамблеи (резолюция 70/262) и Совета Безопас-
ности (резолюция 2282 (2016)) были единогласно 
приняты именно в этом году. Тогда мы решили — и 
уверены в этом до сих пор — что КМС призвана 
играть ключевую роль в контроле за осуществле-
нием резолюций о сохранении мира. Отвечая на-
шим ожиданиям, в ходе своей одиннадцатой сессии 
КМС выполняла широкомасштабные и важные за-
дачи в целях осуществления ключевых рекоменда-
ций, вытекающих из этих резолюций. 

Принимая во внимание масштабы вызовов 
миру и безопасности, стоящие перед нами сегод-
ня, возведение предотвращения конфликтов в ранг 
приоритетной задачи является безальтернативным. 
Концепция сохранения мира также абсолютно со-
гласуется с этой важной задачей, и это, безуслов-
но, влечет за собой изменение парадигмы в нашем 
подходе к решению проблем мира и безопасности. 
В связи с этим мы с удовлетворением отмечаем, что 
в предлагаемой реформе компонента мира и без-
опасности Организации Объединенных Наций пре-
дотвращение и сохранение мира провозглашаются 
главными целями. По нашему мнению, это крайне 
важно, поскольку обеспечивает необходимую ос-
нову для координации согласованных действий по 
устранению первопричин конфликтов и насилия на 
различных этапах конфликта. 

Вновь и вновь подчеркивается, что мир и без-
опасность, развитие и права человека неразрывно 
связаны между собой и что вследствие этого более 
тесное сотрудничество между различными органа-
ми Организации Объединенных Наций и другими 
заинтересованными сторонами является необходи-
мым для построения мирного и открытого обще-
ства. Тем не менее нам следует понимать, что мы не 
сможем достичь этой цели без задействования всего 
потенциала КМС, особенно ее организационной и 
консультативной функций и роли связующего звена 
в отношениях с главными и другими профильны-

ми органами Организации Объединенных Наций. 
Поэтому нам необходимо наращивать масштабы 
работы КМС в этом направлении. Действительно, 
необходимо непрерывно следить за тем, чтобы Ко-
миссия применяла комплексный, стратегический и 
согласованный подход, а также прилагать для этого 
все усилия. 

В этой связи мы с удовлетворением отмечаем 
недавние всеобъемлющие рекомендации КМС Со-
вету Безопасности по ряду региональных и страно-
вых вопросов. Кроме того, мы с удовлетворением 
отмечаем, что Генеральный секретарь в своем пред-
ложении по реформе подчеркнул ключевую роль 
Управления по поддержке миростроительства в 
увязывании компонента мира и безопасности с уси-
лиями в области развития и гуманитарной деятель-
ности. В этой связи в финансировании деятельно-
сти по сохранению мира в затронутых конфликтом 
странах очень большую роль по-прежнему играет 
Фонд миростроительства, который является фор-
мируемым заранее за счет совместных взносов ме-
ханизмом стимулирующего, оперативного и гибко-
го финансирования. 

Мы считаем, что Организация Объединенных 
Наций не может в одиночку решать бесчисленное 
множество проблем в сфере международной без-
опасности. Для достижения конечной цели сохра-
нения мира необходимо расширять партнерские 
связи с различными структурами, в том числе с 
региональными и субрегиональными организаци-
ями, международными финансовыми учреждения-
ми, национальными правительствами, различными 
организациями гражданского общества и частного 
сектора на всех этапах конфликта, включая предот-
вращение, операции по поддержанию мира и спе-
циальные политические миссии, урегулирование 
конфликтов и миростроительство. 

В конечном счете, сохранение мира, конеч-
но же, представляет собой задачу национального 
масштаба: национальный контроль и участие всех 
сторон, включая правительство, частный сектор и 
гражданское общество, имеют ключевое значение 
для выполнения этой задачи. Что действительно 
требуется от Организации Объединенных Наций 
и международных партнеров, так это оказание со-
действия в укреплении национального и местного 
потенциала сохранения мира. Этот момент нужда-
ется в четком разъяснении, и он должен понимать-
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ся всеми, чтобы избежать любых недоразумений. 
Установление необходимого доверия между госу-
дарствами-членами имеет очень большое значение 
для реализации на практике этого нового подхода к 
миростроительству и сохранению мира. 

Г-н Дуарти Лопиш (Португалия) (говорит 
по-английски): Я благодарю Председателя за орга-
низацию сегодняшнего совместного обсуждения 
работы одиннадцатой сессии Комиссии по миро-
строительству (КМС) и Фонда миростроительства 
(ФМС), которые являются ключевыми элементами 
более широкой повестки дня в области миростро-
ительства и сохранения мира. Я с удовлетворением 
принимаю к сведению доклад Комиссии (A/72/721) 
и работу г-на Чхо Тхэ Еля, а также доклады Гене-
рального секретаря о миростроительстве и сохра-
нении мира (A/72/707) и о деятельности Фонда ми-
ростроительства (A/72/740). 

Кроме того, я хотел бы поздравить Председа-
теля Генеральной Ассамблеи с успешным проведе-
нием в апреле совещания высокого уровня по теме 
«Миростроительство и сохранение мира» (см. A/72/ 
PV.83-A/72/PV.87), в работе которого Португалия 
участвовала на политическом уровне. Совещание 
предоставило прекрасную возможность поделить-
ся нашим собственным передовым опытом и поу-
читься у других стран, обсудить общие проблемы и 
подтвердить нашу коллективную приверженность 
всеобъемлющему, последовательному и всесторон-
нему подходу. 

В рассматриваемых сегодня ежегодных докла-
дах Комиссии по миростроительству и Генераль-
ного секретаря о Фонде миростроительства четко 
прослеживаются достигнутые успехи и вновь дела-
ется акцент на предотвращении и цели сохранения 
мира. Эти успехи побуждают нас призвать систему 
Организации Объединенных Наций и ее государ-
ства-члены в полной мере использовать объединя-
ющую роль Комиссии. Мы считаем, что Комиссия 
может внести еще больший вклад в унификацию 
подхода Организации Объединенных Наций к пре-
дотвращению в масштабах всей системы. Это также 
станет дополнительным стимулом к установлению 
партнерских отношений. Собственно говоря, цель 
сохранения мира может быть достигнута только 
при том понимании, что этот процесс будет бази-
роваться на партнерстве с вовлечением в него всех 
соответствующих субъектов на международном, 

региональном, национальном и местном уровнях, а 
также с участием в нем соответствующих сторон. 

Такие примеры, как проведение совещаний для 
обсуждения ситуации в Сахеле, усиление взаимо-
действия с Африканским союзом и Европейским со-
юзом, наполнение новым содержанием партнерских 
связей с Сообществом португалоязычных стран и 
активное участие в работе структуры Комиссии по 
Гвинее-Бисау и ее поддержка со стороны пяти по-
стоянных членов Совета Безопасности, говорят о 
важности тесной координации с соответствующи-
ми партнерами. На основе этих примеров мы также 
подтверждаем, что для достижения мира и недо-
пущения новых конфликтов мы должны опираться 
на совместные усилия соответствующих стран и 
международного сообщества, которые имеют клю-
чевое значение для перехода ответственности к на-
циональным властям. Этот принцип ответственно-
сти призван также привлечь наше внимание к роли, 
которую играют местные общины в усилиях по ми-
ростроительству, и к ее прямой связи с инклюзив-
ностью, в частности с расширением прав и возмож-
ностей женщин и молодежи. Мы извлекли уроки из 
прошлого опыта, согласно которым участие мест-
ных общин в процессах миростроительства содей-
ствует их легитимности и значительно повышает 
шансы на их успешное завершение. 

Что касается анализа работы страновых струк-
тур Комиссии на последний сессии, то мы высоко 
оцениваем усилия всех председателей страновых 
структур. Несмотря на сохраняющиеся проблемы, 
можно говорить о существенном прогрессе. Мы 
считаем, что Комиссия призвана играть жизненно 
важную роль в этих странах и в консультировании 
других органов системы Организации Объединен-
ных Наций. Мы также приветствуем постоянное 
участие председателей страновых структур в засе-
даниях Совета Безопасности. 

Португалия высоко оценивает усилия Комис-
сии по диверсификации ее рабочих методов в целях 
повышения эффективности и гибкости своей рабо-
ты, и в частности рекомендации, содержащиеся в 
соответствующем докладе. Мы согласны с тем, что 
необходимо проанализировать роль и коммуника-
ционную стратегию Комиссии. В этой связи мы 
хотели бы рекомендовать Председателю Комиссии 
увеличить количество резюме совещаний и расши-
рить масштабы их распространения, взяв за образец 
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страновые структуры. Мы искренне приветствуем 
готовность Комиссии продолжить обсуждение спо-
собов повышения уровня взаимодействия между 
Комиссией и Фондом при сохранении независимого 
характера работы Фонда. 

Мы также с удовлетворением отмечаем тот 
факт, что объем субсидий для Фонда мирострои-
тельства с точки зрения ежегодных взносов достиг 
самого высокого уровня с момента создания Фонда, 
что говорит о признании государствами-членами 
важного значения этого гибкого и превентивного 
механизма. В этой связи мне также доставляет боль-
шое удовольствие объявить о том, что в 2017 году 
Португалия вернулась в список доноров Фонда ми-
ростроительства, предоставив средства по линии 
нецелевого финансирования, что является конкрет-
ным свидетельством нашей приверженности его 
целям, участию в их достижении и ответственному 
подходу к предотвращению, миростроительству и 
сохранению мира. 

Однако мы понимаем, что в 2017 году также 
выросли и потребности, что требует мобилизации 
дополнительных средств для достижения постав-
ленных целей. В апреле Португалия активно уча-
ствовала на политическом уровне в работе форума 
Экономического и Социального Совета по последу-
ющим мерам в области финансирования развития, 
на котором проблема смешанного финансирования 
развития была определена как возможность для на-
лаживания взаимодействия с частным сектором. 
Мы приветствуем инновационные партнерские 
механизмы Фонда, в частности его партнерство с 
Колумбией, и с нетерпением ожидаем презента-
ции доклада в следующем году и возможности из-
влечь уроки из этого опыта. Мы приветствуем уси-
лия Фонда по обеспечению гендерного равенства 
и расширению прав и возможностей женщин. Мы 
также с удовлетворением отмечаем повышенное 
внимания Фонда к молодежной проблематике, в 
частности в рамках его молодежной инициативы в 
2017 году. 

Учитывая все вышеупомянутые достижения, 
мы с нетерпением ожидаем результатов нынешней 
реформы Генерального секретаря в области архи-
тектуры миростроительства, а также презентацию 
промежуточного доклада на следующей сессии Ге-
неральной Ассамблеи, в котором особое внимание 
будет уделено предложенным в нем рекомендациям 

и вариантам, в том числе по вопросам финансиро-
вания. Мы полностью поддерживаем укрепление 
штатов Управления по поддержке миростроитель-
ства, чтобы оно могло играть более активную роль 
связующего звена между всеми компонентами. 
Кроме того, мы высоко оцениваем уже начатую 
работу по переориентации системы развития Ор-
ганизации Объединенных Наций, чтобы она могла 
более эффективно осуществлять Повестку дня в об-
ласти устойчивого развития на период до 2030 года. 
Португалия обязуется полностью придерживаться 
в своей работе курса на укрепление многосторон-
ности и противодействие будущим вызовам. 

В заключение следует сказать, что новые со-
временные вызовы, большинство из которых носят 
все более транснациональный характер, ставят под 
угрозу международную стабильность и обеспече-
ние мира, устойчивого развития и соблюдения прав 
человека и норм международного гуманитарного 
права. Мы отдаем себе отчет в том, что предотвра-
щение конфликтов, поддержание мира и усилия по 
деэскалации насилия в условиях конфликта, урегу-
лирование конфликтов и постконфликтное миро-
строительство требуют долгосрочных совместных 
усилий. Поэтому давайте действовать коллективно. 
Португалия полностью готова к этому. 

Г-жа Линд (Эстония) (говорит по-английски): Я 
благодарю Председателя Генеральной Ассамблеи за 
организацию сегодняшнего заседания, посвящен-
ного обсуждению ежегодного доклада Комиссии по 
миростроительству (КМС) (A/72/721) и доклада Ге-
нерального секретаря о Фонде миростроительства 
(A/72/740). Поскольку это заседание проходит все-
го через месяц после совещания высокого уровня 
по теме «Миростроительство и сохранение мира» 
(см. A/72/PV.83–A/72/PV.87), оно также дает нам 
возможность продолжить рассмотрение этой темы. 

В соответствии с идентичными резолюция-
ми 2016 года (резолюция 70/262 Генеральной Ас-
самблеи и резолюция 2282 (2016) Совета Безопас-
ности) состоявшееся в апреле совещание высокого 
уровня отразило наши общие усилия по активи-
зации деятельности Организации Объединенных 
Наций в области миростроительства и сохранения 
мира. Мы с удовлетворением отмечаем общее по-
нимание концепции сохранения мира, проявленное 
участниками совещания высокого уровня, что спо-
собствовало осуществлению этой концепции. 
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Эстония поддерживает видение мирострои-
тельства и сохранения мира, которое Генераль-
ный секретарь изложил в своем докладе (A/72/707) 
и которое согласуется с Повесткой дня в области 
устойчивого развития на период до 2030 года. 
Предотвращение конфликтов должно стать сутью 
работы Организации Объединенных Наций, пото-
му что мир будет устойчивым только в том случае, 
если мы добьемся прогресса в области развития и 
устраним коренные причины конфликтов. Таким 
образом, необходимыми условиями стабильности и 
мира являются демократическая форма правления, 
верховенство права, защита прав человека и транс-
парентные и подотчетные государственные инсти-
туты. Кроме того, решающее значение для сохра-
нения мира имеют учет гендерных аспектов и рас-
ширение прав и возможностей женщин и молодежи. 

Очевидно, что система Организации Объеди-
ненных Наций должна строить свою работу на 
более гибкой, комплексной и согласованной осно-
ве как на страновом уровне, так и в Центральных 
учреждениях, потому что фрагментация подрывает 
способность Организации Объединенных Наций 
оказывать помощь государствам-членам. Поэтому 
мы решительно поддерживаем усилия увязать ре-
форму архитектуры мира и безопасности Организа-
ции Объединенных Наций с реформой ее системы 
развития и системы управления. 

Мы приветствуем всеобъемлющий доклад о ра-
боте Комиссии по миростроительству на ее один-
надцатой сессии, включающий краткий отчет о 
выполнении содержащихся в резолюциях рекомен-
даций. Мы хотели бы выразить признательность 
Постоянному представителю Республики Корея по-
слу Чхо Дэ Юлу за его лидерство и работу на посту 
Председателя Комиссии в прошлом году. 

Комиссия по миростроительству является од-
ной из важнейших структур в системе Организации 
Объединенных Наций — в частности, благодаря 
своим организаторским способностям. В прошлом 
году Эстония имела честь быть членом Комиссии 
по миростроительству. Мы были рады убедиться в 
том, что она играет столь активную и важную роль. 
Эстония приветствует более широкий подход со 
стороны Комиссии, в том числе на региональном 
уровне, например, в Сахеле и в районе Великих 
озер, подразумевающий обмен опытом, решение 
сквозных вопросов и налаживание партнерских от-

ношений между Организацией Объединенных На-
ций и международными, региональными и субре-
гиональными организациями и международными 
финансовыми структурами. 

Мы считаем, что консультативную функцию 
КМС и ее роль связующего звена между Генераль-
ной Ассамблеей, Советом Безопасности и Эконо-
мическим и Социальным Советом можно было бы 
усилить. Кроме того, мы поддерживаем идею ак-
тивизации роли Управления по поддержке миро-
строительства за счет усиления взаимодействия на 
центральных направлениях работы Организации 
Объединенных Наций. Однако в реализации про-
граммы сохранения мира нельзя полагаться только 
на одну систему Организации Объединенных На-
ций, поскольку ответственность за ее реализацию 
лежит в первую очередь на государствах-членах. 
Правительства должны быть готовы осуществлять 
соответствующие стратегии, и в этом плане одним 
из самых эффективных инструментов в их распо-
ряжении являются Цели в области устойчивого 
развития. По мере активизации усилий в области 
предотвращения конфликтов и миротворчества 
роль государств-членов приобретает все большое 
значение. Принципиальное значение для оказания 
помощи странам, которые находятся на переходном 
этапе или в которых сформировались условия для 
возникновения конфликта, имеет и предсказуемое 
финансирование. Эстония вот уже пять лет вносит 
взносы в бюджет Фонда миростроительства, кото-
рый, по нашему мнению, показал себя эффектив-
ным и гибким механизмом предоставления опера-
тивной и остро необходимой помощи. 

В заключение хочу сказать, что резолю-
ция 72/276 о миростроительстве и поддержании 
мира, принятая консенсусом на совещании высо-
кого уровня в апреле, стала подтверждением при-
верженности государств-членов осуществлению 
концепции сохранения мира. На этом заседании 
премьер-министр Эстонии также подтвердил, что 
Эстония продолжает решительно следовать курсу 
на осуществление повестки дня в области сохране-
ния мира и ее всецелую поддержку (см. A/72/PV.83). 
Мы надеемся, что эта динамика сохранится, и с не-
терпением ожидаем докладов, которые Генераль-
ный секретарь будет представлять государствам-
членам в свете предпринимаемых государствами-
членами и системой Организации Объединенных 
Наций усилий по ее реализации. 

http:A/72/PV.83
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Г-н Бэгвелл (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Я благодарю Председателя 
Генеральной Ассамблеи за созыв сегодняшнего за-
седания, чтобы государства-члены могли обсудить 
работу Комиссии по миростроительству (КМС) и 
Фонда миростроительства (ФМС) и заявить о своей 
поддержке концепции сохранения мира — важней-
шей идеи, согласно которой принципы мирострои-
тельства применимы на всех этапах конфликта — 
до его начала, в его активной фазе и после его пре-
кращения. Соединенные Штаты твердо верят в то, 
что в поддержании мира должны участвовать все 
основные структуры системы Организации Объ-
единенных Наций. 

Мир — это не отсутствие вооруженного кон-
фликта. Достижение мира требует времени, до-
верия, открытости и доброй воли — в том числе в 
отношениях между правительством и его гражда-
нами. Хотя миротворческие миссии Организации 
Объединенных Наций уже давно помогают созда-
вать условия для установления такого мира, сами 
по себе эти миротворческие миссии обеспечить 
прочный мир не могут. Для сохранения мира мы 
должны сосредоточиться на предотвращении кон-
фликта, а не только на его последствиях. Сохране-
ние мира должно также предусматривать более ши-
рокую, комплексную стратегию, в рамках которой 
национальные правительства и заинтересованные 
стороны играют свою роль и выполняют свои обя-
занности и обязательства на местах. 

У себя в Организации Объединенных Наций мы 
должны сделать все возможное, чтобы устранить 
барьеры и преодолеть разногласия на всех трех 
основных направлениях нашей работы и наладить 
более тесное и скоординированное сотрудничество 
в рамках всей Организации Объединенных Наций. 
Поэтому Соединенные Штаты поддерживают ини-
циативы Генерального секретаря по проведению ре-
формы и их направленность на более эффективную 
интеграцию усилий по предотвращению конфлик-
тов во всю работу Организации Объединенных На-
ций, как об этом говорилось на совещания высокого 
уровня по теме «Миростроительство и сохранение 
мира» в апреле (см. A/72/PV.83–A/72/PV.87). Кроме 
того, мы призываем Генерального секретаря начать 
реализацию положений своего доклада о миростро-
ительстве и сохранении мира (A/72/707), включая, 
в частности, разработку комплексных стратегиче-
ских механизмов и программ Организации Объеди-

ненных Наций по оказанию помощи в целях разви-
тия, а также активизацию сотрудничества по всем 
направлениям нашей работы на страновом уровне. 

Комиссия по миростроительству призвана 
играть важную роль в том, что касается обеспе-
чения признания наличия неразрывных связей 
между устойчивым развитием и достижением 
прочного мира в рамках всей системы Органи-
зации Объединенных Наций, и мы высоко оце-
ниваем возможность общесистемного подхода, 
которую она предоставляет своим страновым 
и региональным структурам. Ярким примером 
вклада, который способны вносить Комиссия, 
ФМС и Управление по поддержке мирострои-
тельства, особенно в тех случаях, когда они дей-
ствуют совместно с Советом Безопасности, слу-
жит работа КМС в Либерии. Мы высоко ценим 
достигнутые успехи, но в то же время понимаем, 
что для активизации той работы, которую Орга-
низация Объединенных Наций ведет в области 
миростроительства, мы можем сделать больше. 
КМС должна служить связующим звеном, объе-
диняющим структуры Организации Объединен-
ных Наций, правительства и других заинтересо-
ванных субъектов и обеспечивающим последо-
вательность и согласованность наших усилий по 
достижению прочного мира. Мы также отмечаем 
работу Фонда миростроительства, включая его 
сотрудничество с организациями гражданско-
го общества в оказании поддержи в реализации 
гендерных и молодежных инициатив и в уста-
новлении партнерских отношений с такими ор-
ганизациями, как Всемирный банк, в интересах 
содействия процессам миростроительства. 

Хотя организаторские способности и доступ к 
финансированию необходимы, сами по себе день-
ги мира не обеспечат. Доступ к финансированию из 
начисленных взносов не решает всех проблем и не 
устраняет главные препятствия для эффективного 
миростроительства. Мы считаем, что мирострои-
тельство должно финансироваться на добровольной 
основе, а не из бюджета миротворческих операций. 
Миростроительство создает пространство для на-
лаживания партнерских связей и сотрудничества. 
Именно в этом пространстве, где у каждого есть 
место за столом переговоров и где все могут выска-
заться, эффективный и надежный переход к миру 
становится возможным. Соединенные Штаты вы-
ступают за продолжение процесса миростроитель-
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ства и рассчитывают на сотрудничество со всеми 
государствами-членами ради сохранения мира на 
нашей планете. 

Г-н Скиннер-Клее Ареналес (Гватемала) (го-
ворит по-испански): Мы благодарим Председате-
ля Генеральной Ассамблеи за созыв сегодняшних 
ежегодных прений по докладу Комиссии по миро-
строительству (A/72/721), докладу Генерального 
секретаря о миростроительстве и сохранении мира 
(A/72/707) и докладу Генерального секретаря о 
Фонде миростроительства (A/72/740). Как мы уже 
заявляли ранее, наша делегация придает этим во-
просам первостепенное значение. 

Пользуясь этой возможностью, я также благо-
дарю Постоянного представителя Республики Ко-
рея посла Чхо Дэ Юла за его работу в Комиссии по 
миростроительству (КМС). Я желаю Постоянному 
представителю Румынии послу Жинге всяческих 
успехов в руководстве работой Комиссии. 

Мы хотели бы еще раз выразить признатель-
ность Председателю за организацию совещания 
высокого уровня по теме «Миростроительство 
и сохранение мира» (см. A/72/PV.83-A/72/PV.87) 
во исполнение двух идентичных резолюций, 
принятых в 2016 году Генеральной Ассамбле-
ей (резолюция 70/262) и Советом Безопасности 
(резолюция 2282 (2016)), а также принятой в 
этом году резолюции Совета Безопасности 2413 
(2018). Все эти резолюции придали новую ди-
намику нашей архитектуре миростроительства. 
Мы признаем, что обе резолюции на межсекто-
ральной и комплексной основе обеспечивают 
большую согласованность работы Организации 
Объединенных Наций, укрепляя тем самым три 
важнейших направления деятельности Органи-
зации — мир и безопасность, права человека и 
развитие — и делая возможными комплексные и 
совместные усилия, необходимые для осущест-
вления соответствующей работы. 

Очевидно, что мы должны продолжать укре-
плять архитектуру миростроительства. В этой 
связи наша делегация представила в Организации 
американских государств инициативу, в которой 
содержится призыв к включению концепции сохра-
нения мира в ее повестку дня. Это способствовало 
бы установлению более тесных отношений между 
этой региональной организацией и КМС в деле ми-

ростроительства, что предусмотрено главой VIII 
Устава Организации Объединенных Наций. 

Мы считаем, что другие региональные органи-
зации должны вступить на путь миростроитель-
ства. В связи с этим целесообразно объединить 
усилия для обеспечения того, чтобы об архитек-
туре миростроительства имели представление на 
региональном уровне и эффективно внедряли ее в 
различных регионах. 

В отношении пункта 111 повестки дня «До-
клад Генерального секретаря о Фонде миростро-
ительства» наша делегация высоко оценивает 
щедрую поддержку, оказываемую Фондом, в 
частности нашей стране и нашему субрегиону. 
Эта поддержка может помочь нам преодолеть 
серьезные проблемы в таких областях, как на-
силие в отношении женщин или укрепление сек-
тора правосудия. Моя делегация будет с инте-
ресом следить за ходом осуществления первой 
одобренной Фондом миростроительства субре-
гиональной инициативы в отношении репатри-
ированных мигрантов. Мы надеемся, что этот 
субрегиональный пример может быть взят на во-
оружение в качестве передовой практики и что 
мы сможем поделиться накопленным опытом. 

В заключение мы хотели бы вновь заявить о 
нашей поддержке представленного Генеральным 
секретарем проекта предложения по реформирова-
нию компонента мира и безопасности, в соответ-
ствии с которым главная роль отводится Управле-
нию по поддержке миростроительства. Мы призна-
ем, что Управление может оказывать Секретариату 
более активную поддержку в этой области в целях 
укрепления превентивного подхода. 

Наконец, мы с нетерпением ожидаем выхода 
предварительного доклада Генерального секретаря, 
в котором будет содержаться более подробная ин-
формация относительно рекомендаций и вариантов 
финансирования деятельности Комиссии по миро-
строительству в рамках Организации Объединен-
ных Наций. 

Г-н Итегбодже (Нигерия) (говорит по-
английски): Прежде всего я хотел бы поблагодарить 
Председателя Генеральной Ассамблеи за созыв се-
годняшнего заседания в целях обсуждения важного 
доклада Комиссии по миростроительству (КМС) о 
работе ее одиннадцатой сессии (A/72/721), а также 
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достойного высокой оценки доклада Генерально-
го секретаря о Фонде миростроительства (ФМС) 
(A/72/740). Мы хотели бы также поблагодарить 
нового Председателя, Румынию, за продолжение 
прекрасной работы, начатой предыдущим Пред-
седателем, Республикой Корея. Мы убеждены, что 
в 2018 году мы увидим значительные и последо-
вательные результаты во всем мире посредством 
достижения большего кумулятивного эффекта от 
сотрудничества КМС и ФМС, а также их взаимо-
действия с другими соответствующими заинтере-
сованными сторонами, включая гражданское обще-
ство, частный сектор, а также женские и молодеж-
ные организации. 

Приоритетным направлением работы КМС в 
2018 году был выбран Сахельский регион, куда вхо-
дят Буркина-Фасо, Чад, Мали, Мавритания и Нигер. 
Это соседние с нами государства, сталкивающиеся 
с теми же проблемами, что и Нигерия. В результате 
Нигерия оказалась на переднем крае деятельности, 
направленной на достижение прочного мира в ре-
гионе. Нигерия выступила за создание Многонаци-
ональной объединенной оперативно-тактической 
группы, объединившей Бенин, Камерун, Чад, Ни-
гер и Нигерию, а также ее Региональной группы по 
обобщению разведывательной информации. Созда-
ние обеих этих структур привело к существенным 
результатам в плане спасения жизней и ликвидации 
боевиков «Боко харам» в регионе. 

Мы хотели бы напомнить, что в марте 
2018 года на шестом совещании Координацион-
ной платформы по Сахелю на уровне министров 
была подчеркнута необходимость обеспечения 
целостного подхода к рассмотрению многопла-
новых угроз, с которыми сталкиваются страны 
Сахельского региона и их население, а также 
прозвучал призыв к региональным и междуна-
родным партнерам действовать более согласо-
ванно и обеспечивать единство целей. Мы хо-
тели бы также напомнить о том, что 24 апреля 
под эгидой Альянса для Сахеля прошло важное 
параллельное мероприятие под названием «Ра-
ботая рука об руку с Организацией Объединен-
ных Наций для инвестиций в будущее Сахеля», 
на котором также звучали подобные призывы и 
подчеркивалось, что только совместные, ком-
плексные и скоординированные усилия в обла-
сти безопасности и развития, могут обеспечить 
прочный мир и стабильность в Сахельском реги-

оне. Мы надеемся, что подобные призывы к при-
нятию комплексного подхода будет реализованы 
на практике. Мы с нетерпением ожидаем также 
проведения ежегодной сессии КМС 26 июня, ос-
новной темой которой будет Сахельский регион. 

Нет сомнений в том, что мы, члены КМС и госу-
дарства — члены Организации Объединенных На-
ций, действительно движемся в правильном направ-
лении в области миростроительства и сохранения 
мира. Мы надеемся, что на ежегодной сессии КМС 
будет положено начало процессу установления бо-
лее прочных партнерских связей и тесного сотруд-
ничества, будет отстаиваться необходимость всеох-
ватной национальной ответственности и обеспече-
ния того, чтобы женщины и молодые люди играли 
принадлежащую им по праву роль в процессе поиска 
путей достижения прочного мира в регионе. 

Другой сквозной темой является Фонд миро-
строительства. Работа Фонда бесценна, поскольку 
он занимается такими вопросами, как отсутствие 
продовольственной безопасности, нищета, изме-
нение климата, терроризм, транснациональная ор-
ганизованная преступность и многими другими. 
Многие страны, получающие неоценимую под-
держку со стороны Фонда, могут подтвердить зна-
чимость его работы. Соответственно, невозможно 
переоценить необходимость углубленного анализа 
доклада Генерального секретаря о миростроитель-
стве и сохранении мира (A/72/707), а также финан-
сирования деятельности Организации Объединен-
ных Наций в области миростроительства в целях 
обеспечения более адекватного, предсказуемого и 
устойчивого выделения финансовых ресурсов. Не-
обходимо укрепить культуру защиты мира, поддер-
жания мира, восстановления мира, установления 
мира и сохранения мира. Это главная ценность Ор-
ганизации Объединенных Наций. 

Нигерия — это страна, многообразная во мно-
гих отношениях. Нам известно, как горстка людей 
может использовать линии разлома в обществе ради 
собственного блага. Нам известно также, как такое 
разнообразие может стать источником силы, и отча-
сти именно по этой причине мы продемонстрирова-
ли решимость действовать в унисон с другими го-
сударствами-членами в целях установления и сохра-
нения мира, а также продуманно и последовательно 
направлять средства на достижение этой цели. 
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Я хотел бы также, пользуясь случаем, присо-
единиться к другим ораторам и поздравить Пред-
седателя с успешным проведением совещания вы-
сокого уровня по теме «Миростроительство и со-
хранение мира», состоявшегося в прошлом месяце 
в Центральных учреждениях (см. A/72/PV.83-A/72/ 
PV.87). В принятой тогда же резолюции 72/276 Ге-
неральной Ассамблеи содержится обращенный к 
КМС призыв продолжать развивать, исследовать 
и изучать способы осуществления рекомендаций, 
содержащихся в докладе Генерального секретаря 
о миростроительстве и сохранении мира. Нигерия 
также имела честь организовать совместно с Кана-
дой важное параллельное мероприятие под назва-
нием «Идеи и глобальные платформы для деятель-
ности по предотвращению насильственных кон-
фликтов и сохранению мира на пути к 2020 году». 
Неизменная приверженность Нигерии и других 
государств-членов соответствующим целям была 
очевидной и весьма обнадеживающей. 

В заключение я хотел бы вновь подтвердить 
неизменную приверженность Нигерии поддержке 
всех усилий по предотвращению или урегулирова-
нию конфликтов, либо установлению или построе-
нию мира там, где это необходимо. На протяжении 
многих лет мы демонстрируем свою готовность со-
трудничать с другими сторонами для достижения 
этой цели. 

Г-н Бин Момен (Бангладеш) (говорит по-
английски): Мы присоединяемся к другим делегаци-
ям и благодарим Председателя Генеральной Ассам-
блеи за созыв сегодняшнего заседания и за то, что 
он поделился своими соображениями, с тем чтобы 
задать тон нашей дискуссии. Мы вновь выражаем 
признательность Председателю за успешную орга-
низацию совещания высокого уровня по теме «Ми-
ростроительство и сохранение мира», состоявше-
гося 24 и 25 апреля (см. A/72/PV.83–A/72/PV.87), и 
за его работу по подготовке достаточно подробного 
резюме Председателя. Нашим скромным вкладом 
было совместное с делегацией Литвы исполнение 
обязанностей координаторов резолюции, которая 
была принята на этом заседании высокого уровня 
(резолюция 72/276). 

Мы приветствуем также заявление, сделанное 
от имени Комиссии по миростроительству (КМС), 
и благодарим нынешнего Председателя и замести-
телей Председателя КМС за их умелое руководство. 

Нас обнадеживает рост внимания к деятельности 
КМС в рамках всей системы и расширение масшта-
бов и содержания организаторской и консультатив-
ной функций КМС. КМС убедительно подтвердила 
свою актуальность и компетенцию, когда она орга-
низовала встречу президентов Гамбии и Централь-
ноафриканской Республики «на полях» совещания 
высокого уровня. Мы удовлетворены тем, что Со-
вет Безопасности также считает, что замечания и 
рекомендации КМС приобретают все более акту-
альное значение в контексте его работы. 

Бангладеш отмечает важную работу Фонда ми-
ростроительства (ФМС) и решила внести неболь-
шой взнос в бюджет Фонда в порядке демонстрации 
нашей поддержки. Мы считаем, что поступающие 
с мест свидетельства эффективности работы ФМС 
подтверждают приверженность Фонда расшире-
нию национальной ответственности и устранению 
коренных причин конфликта на всеохватной осно-
ве. Мы особо отмечаем все более пристальное вни-
мание со стороны ФМС к проектам, касающимся 
женщин и молодежи, и его недавние инициативы 
по привлечению к финансированию этих проектов 
организации гражданского общества. Мы особо от-
мечаем участие ФМС в финансировании проектов в 
ряде соседних с нами стран, включая Мьянму. 

В контексте наших нынешних дискуссий, по-
священных КМС и ФМС, мы хотим высказать пять 
конкретных соображений. Во-первых, совещание 
высокого уровня по теме «Миростроительство и со-
хранение мира» продемонстрировало несомненную 
приверженность государств-членов делу предот-
вращения конфликтов и сохранения мира в рамках 
общесистемного подхода Организации Объединен-
ных Наций и прочных партнерских связей. Резолю-
ция 72/276, принятая на этом совещании, в целом 
признает необходимость дальнейшего изучения и 
осуществления рекомендаций Генерального секре-
таря в этом отношении. Мы надеемся, что КМС по-
может инициировать и ускорить дискуссию о вы-
полнении этих рекомендаций в тех случаях, когда 
она может обладать компетенцией, а также стиму-
лировать ход дискуссии и выполнения рекоменда-
ций в рамках других органов Организации Объеди-
ненных Наций с учетом их соответствующих ман-
датов. К реализации этого подхода можно было бы 
приступить без дальнейших задержек. 
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Во-вторых, в предложениях Генерального се-
кретаря, касающихся реформы компонента мира и 
безопасности Организации Объединенных Наций, 
уделяется должное внимание вопросам предотвра-
щения конфликтов и сохранения мира и тем самым 
признается потенциальная ключевая роль, которую 
может играть КМС. В связи с этим Генеральный се-
кретарь поставил перед Управлением по поддержке 
миростроительства (УПМС) в составе предпола-
гаемого Департамента по политическим вопросам 
и вопросам миростроительства задачу выполнять 
роль связующего звена, заключающуюся в том, 
чтобы способствовать созданию возможностей для 
укрепления координации и согласованности уси-
лий всех трех основных компонентов Организации 
Объединенных Наций. Эта дополнительная задача 
может быть эффективно реализована только в том 
случае, если будут приняты конкретные меры по 
укреплению кадрового состава УПМС и решению 
ряда других вопросов. Мы должны признать, что 
при выполнении своей связующей функции УПМС 
потребуется тесно сотрудничать со всей системой 
в разъяснении и воплощении в жизнь концепции 
сохранения мира и в получении и анализе необхо-
димой информации для ее рассмотрения государ-
ствами-членами и другими соответствующими за-
интересованными сторонами. 

В-третьих, наряду с укреплением УПМС можно 
было бы также рекомендовать, чтобы Генеральный 
секретарь непосредственно взял на себя ответствен-
ность за реализацию последующих мер по осущест-
влению резолюции 72/276 с учетом его соответству-
ющих рекомендаций и мнений на этот счет госу-
дарств-членов. Предложение Генерального секретаря 
рассмотреть вопрос о включении высокопоставлен-
ного должностного лица в штат его канцелярии для 
обеспечения контроля и связи в том, что касается 
таких последующих мер, носит сугубо практический 
характер. Это поможет улучшить координацию и по-
высить слаженность усилий в масштабах всей систе-
мы на основе создания структурированного механиз-
ма представления отчетов и подотчетности. Предпо-
лагаемое должностное лицо может также выполнять 
роль связующего звена между КМС и Канцелярией 
Генерального секретаря. 

В-четвертых, мы признаем существование 
общей тенденции, направленной на дальнейшее 
укрепление КМС под эгидой ее Организационного 
комитета. Обзор методов работы КМС должен но-

сить непрерывный характер и рассматриваться че-
рез призму корректировки ее процедур и методов 
с учетом новых реальностей. Мы признаем важ-
ность делегирования членам КМС обязанностей 
по конкретным тематическим вопросам. Такое де-
легирование обязанностей должно преследовать 
четкую цель оказания дальнейшей помощи Пред-
седателю КМС в продвижении дискуссий по тема-
тическим вопросам, касающимся финансирования, 
гендерной проблематики, молодежи, укрепления 
институционального потенциала и национальной 
ответственности, среди прочего. Наша делегация 
готова способствовать дальнейшей работе в этом 
направлении. 

В-пятых, мы по-прежнему придаем большое 
значение финансированию миростроительства и 
принимаем к сведению конструктивные предло-
жения о начисленных и добровольных взносах, а 
также о новаторских методах финансирования, вы-
двинутые Генеральным секретарем в его докладе 
(A/72/740). Мы признаем исключительную важ-
ность существенного увеличения объема финан-
сирования Фонда миростроительства при условии 
сохранения его механизмов быстрого реагирования 
и гибкого развертывания. Мы призываем соответ-
ствующие органы Организации Объединенных На-
ций, включая КМС, способствовать обсуждению 
различных аспектов предложений Генерального се-
кретаря при условии, что они не будут носить вза-
имоисключающий характер. Очевидно, что статус-
кво в том, что касается финансирования ФМС, как 
представляется, не самый предпочтительный вари-
ант, несмотря на неоспоримые преимущества суще-
ствующей практики. Следует признать роль КМС 
в разработке способа достижения установленного 
гендерного показателя различными целевыми фон-
дами в рамках системы Организации Объединен-
ных Наций. 

Ни одно общество или государство не защищено 
от угрозы конфликта. Необходимы последователь-
ные усилия и меры для устранения этих носящих 
неочевидный характер угроз. Национальная ответ-
ственность имеет ключевое значение и предостав-
ляет возможность для участия в этом процессе всех 
слоев общества. Усилия в области устойчивого раз-
вития должны быть направлены на то, чтобы никто 
не был забыт. Надежные, эффективно функциониру-
ющие институты должны служить лучшей гаранти-
ей мирных, справедливых и открытых обществ. 
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Однако не существует типовых ситуаций. 
Каждое государство и каждое общество должны 
иметь возможность самостоятельно определять 
собственное направление развития и свои темпы 
деятельности в интересах сохранения мира. В це-
лях углубления этого понимания наше правитель-
ство недавно создало центр миростроительства 
для проведения исследований и организации про-
фессиональной подготовки по этому вопросу. Мы 
считаем, что наш собственный опыт государствен-
ного строительства мог бы служить убедительным 
аргументом в пользу целенаправленных адресных 
инвестиций в миростроительство в других сопо-
ставимых ситуациях. 

Г-жа Стенер (Норвегия) (говорит по-английски): 
Прежде всего, я хотела бы поблагодарить Предсе-
дателя Генеральной Ассамблеи и нынешнего и пре-
дыдущего председателей Комиссии по мирострои-
тельству за их выступления. 

В соответствии с Уставом Организации Объеди-
ненных Наций поддержка усилий государств-чле-
нов, направленных на предотвращение конфликтов 
и создание основ прочного мира, имеет ключевое 
значение для Организации Объединенных Наций. 
После обстоятельных обсуждений, которые прово-
дились в течение последних трех лет и результатом 
которых стало недавнее успешное проведение со-
вещания высокого уровня Генеральной Ассамблеи 
по теме «Миростроительство и сохранение мира» 
(см. A/72/PV.83–A/72/PV.87), мы сумели обеспечить 
новый консенсус и путь вперед. 

Сейчас настало время для того, чтобы перейти 
к конкретной работе и сосредоточиться на прак-
тических шагах и реализации различных пред-
ставленных нам предложений. Миростроительная 
архитектура Организации Объединенных Наций 
должна и впредь выступать движущей силой этого 
процесса, поскольку он направлен на объединение 
идей и методов сохранения мира в остальной части 
системы Организации Объединенных Наций — как 
в Центральных учреждениях, так и на страновом 
уровне. Я хотела бы высказать три соображения. 

Во-первых, Комиссия по миростроительству 
становится все более динамичной и гибкой, и 
нам следует воспользоваться этим в предсто-
ящие годы. Норвегия хотела бы поблагодарить 
нынешнего и предыдущего председателей, а так-
же других членов Комиссии за их последователь-

ные усилия, направленные на то, чтобы сделать 
Комиссию более гибкой и более чутко отклика-
ющейся на потребности на страновом уровне. В 
частности, совместно с другими подразделени-
ями системы Организации Объединенных На-
ций Комиссия смогла внести свой вклад в по-
зитивное развитие событий в Западной Африке. 
Во многих отношениях последние позитивные 
события в таких странах, как Гамбия, Либерия 
и Сьерра-Леоне, служат примером того, как мы 
должны строить свою работу под твердым руко-
водством самих этих стран, но при последова-
тельной и эффективной поддержке со стороны 
Организации Объединенных Наций и в тесном 
партнерстве с региональными и субрегиональ-
ными организациями и другими сторонниками. 

Опираясь на эту модель, мы полностью под-
держиваем повышенное внимание Председателя к 
деятельности в Сахельском регионе в предстоящие 
годы. Кроме того, Комиссия смогла повысить ка-
чество своих рекомендаций, направленных на то, 
чтобы наполнить прения в Генеральной Ассамблее 
и Совете Безопасности новым содержанием. Она 
также укрепила свою роль связующего звена, кото-
рую она изначально была призвана играть, придер-
живаясь последовательного комплексного подход к 
миростроительству и сохранению мира. 

Во-вторых, мы нуждаемся в еще более прочных 
партнерских связях и более тесном взаимодействии 
между международными субъектами. Как Всемир-
ный банк, так и Организация Объединенных Наций 
наращивают свои усилия по оказанию поддержки 
государствам, пострадавшим от конфликтов, неста-
бильности и насилия. Благодаря этому появляются 
реальные возможности для укрепления партнерства 
в интересах сохранения мира. В совместном иссле-
довании этих организаций по вопросу о предотвра-
щении конфликтов «Пути к миру» приводятся веские 
аргументы в пользу улучшения партнерских отноше-
ний между структурами Организации Объединенных 
Наций и Всемирным банком. Мы должны добиться 
принятия на основе этого коллективных действий с 
учетом сравнительных преимуществ Организации 
Объединенных Наций и Всемирного банка. 

Кроме того, нам необходимо активизировать 
партнерские связи с региональными и субреги-
ональными организациями, гражданским обще-
ством и частными предприятиями. 
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Наконец, мы должны обеспечить достаточ-
ное, предсказуемое и устойчивое финансирова-
ние миростроительства, для того чтобы добить-
ся прогресса в деле сохранения мира. На фоне 
роста числа насильственных конфликтов и ус-
ложнения их характера по-прежнему отмечается 
огромный дефицит финансирования миротвор-
ческих усилий Организации Объединенных На-
ций. Это наша общая проблема. 

Мы хотели бы выразить признательность 
Управлению по поддержке миростроительства за 
впечатляющую работу Фонда миростроительства 
в 2017 году. Норвегия является одним из крупней-
ших доноров Фонда и значительно увеличит сум-
му своих взносов в 2018 году. В своей работе Фонд 
продолжает применять принципы гибкости, устой-
чивости к рискам и каталитического воздействия и 
способствовал установлению стабильности и укре-
плению мира в ряде стран. 

Норвегия с особым удовлетворением отмечает 
тот факт, что Фонд продолжает ставить перед со-
бой все более амбициозные задачи в плане обеспе-
чения гендерного равенства и расширения прав и 
возможностей женщин. Цели и достижения Фонда 
в этой сфере служат примером, которому должны 
следовать другие учреждения Организации Объ-
единенных Наций. 

Хотя в практических усилиях Организации 
Объединенных Наций в области миростроитель-
ства Фонд миростроительства занимает централь-
ное место, финансирование миростроительства 
предполагает большее, нежели привлечение в Фонд 
дополнительных ресурсов. Речь идет о том, что-
бы сместить акцент в финансировании с посткон-
фликтного восстановления на предотвращение кон-
фликтов и построение и сохранение мира. 

В недавнем докладе Генерального секре-
таря о миростроительстве и сохранении мира 
(A/72/707) содержится множество конкретных 
предложений в этой связи, которые заслужива-
ют нашего пристального внимания. Совместно 
с Индонезией, нашим близким партнером по 
вопросам финансирования в Комиссии по ми-
ростроительству, Норвегия будет и впредь при-
нимать участие в процессе преобразования этих 
предложений в конкретные действия. 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Мы заслушали последнего 
оратора в ходе совместного обсуждения этих пун-
ктов повестки дня. 

Могу ли я считать, что Генеральная Ассамблея 
постановляет завершить рассмотрение пунктов 30 
и 111 повестки дня? 

Решение принимается. 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): На этом Генеральная Ас-
самблея завершает нынешний этап рассмотрения 
пункта 65 повестки дня. 

Пункт 115 повестки дня (продолжение) 

Назначения для заполнения вакансий во 
вспомогательных органах и другие назначения 

f) Назначение членов Комитета по 
конференциям 

Записка Генерального секретаря (A/72/107) 

Исполняющий обязанности Председателя (го-
ворит по-английски): Напоминаю членам Ассамблеи, 
что на своем 74-м и 76-м пленарных заседаниях, со-
стоявшихся соответственно 20 и 24 декабря 2017 года, 
Ассамблея приняла к сведению решения о назначе-
нии Ботсваны, Франции, Ирака, Непала и Российской 
Федерации на трехлетний срок полномочий, начи-
нающийся 1 января 2018 года, и о назначении Ки-
тая на срок полномочий, начинающийся 20 декабря 
2017 года и истекающий 31 декабря 2019 года. 

Также напоминаю членам Ассамблеи, что на сво-
ем 78–м пленарном заседании, состоявшемся 7 марта 
2018 года, Ассамблея приняла к сведению назначение 
Бразилии на срок полномочий, начинающийся 7 мар-
та 2018 года и истекающий 31 декабря 2020 года, и 
Эквадора на срок полномочий, начинающийся 7 мар-
та 2018 года и истекающий 31 декабря 2018 года. 

Кроме того, напоминаю делегатам, что по-прежнему 
остается незаполненной одна вакансия от государств 
Африки на срок полномочий, начинающийся с даты на-
значения и истекающий 31 декабря 2020 года. 

После проведения консультаций с Председате-
лем Группы африканских государств Председатель 
Генеральной Ассамблеи назначил Сьерра-Леоне на 
срок полномочий, начинающийся сегодня, 24 мая 
2018 года, и заканчивающийся 31 декабря 2020 года. 
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Могу ли я считать, что Генеральная Ассамблея 
принимает к сведению это назначение? 

Решение принимается. 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Могу ли я считать, что Ге-
неральная Ассамблея постановляет завершить рас-
смотрение подпункта (f) пункта 115 повестки дня? 

Решение принимается. 

g) Назначение членов Совета Десятилетней 
стратегии действий по переходу к 
использованию рациональных моделей 
потребления и производства 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Теперь Генеральная Ассам-
блея переходит к рассмотрению подпункта (g) пун-
кта 115 повестки дня для замещения тех членов Со-
вета Десятилетней стратегии действий по переходу 
к использованию рациональных моделей потребле-
ния и производства, срок полномочий которых ис-
тек 15 сентября 2017 года. 

Напоминаю членам Ассамблеи, что в своей ре-
золюции 67/203 от 21 декабря 2012 года Ассамблея 
постановила учредить совет в составе 10 членов, 
в который входили бы по два члена от каждой ре-
гиональной группы Организации Объединенных 
Наций 

Кроме того, напоминаю делегатам, что в своей 
резолюции 69/214 от 19 декабря 2014 года Ассам-
блея постановила, что продолжительность после-
дующих сроков полномочий членов Совета будет 
по-прежнему составлять два года, начиная с 16 сен-
тября каждого второго года, и что региональные 
группы Организации Объединенных Наций могут 
повторно предлагать кандидатуру одного из двух 
уже назначенных членов совета еще на один срок 
при условии соблюдения правила, согласно которо-
му ни одно государство-член не может быть пред-
ставлено в совете более двух сроков подряд, ввиду 
важности обеспечения преемственности и сменяе-
мости в работе совета. 

В связи с этим в Секретариат были представле-
ны следующие кандидатуры: Аргентина, Азербайд-
жан, Бутан, Колумбия, Венгрия, Израиль, Япония, 
Кения, Нигерия и Швейцария. 

Я хотел бы отметить, что Кения и Нигерия 
уже выполняли соответствующие функции в тече-
ние одного срока полномочий с 2015 по 2017 год и 
что кандидатуры обоих государств были повторно 
предложены Группой африканских государств еще 
на один срок полномочий с 2017 по 2019 год. 

Поскольку в резолюции 69/214 предусмотрено, 
что региональные группы могут повторно пред-
лагать кандидатуру только одного из двух уже на-
значенных членов Совета еще на один срок полно-
мочий, Генеральная Ассамблея должна принять 
решение, может ли Группа африканских государств 
повторно предложить кандидатуры двух своих 
действующих членов Совета, а именно Кении и 
Нигерии. 

Есть ли возражения против решения разрешить 
Группе африканских государств повторно предло-
жить кандидатуры Кении и Нигерии? 

Возражений нет. 

Решение принимается. 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас мы переходим к на-
значению членов Совета Десятилетней стратегии 
действий по переходу к использованию рациональ-
ных моделей потребления и производства. 

Могу ли я считать, что Генеральная Ассамблея 
постановляет назначить Аргентину, Азербайджан, 
Бутан, Колумбию, Венгрию, Израиль, Японию, Ке-
нию, Нигерию и Швейцарию членами совета Де-
сятилетней стратегии действий по переходу к ис-
пользованию рациональных моделей потребления 
и производства на срок полномочий, начинающий-
ся 16 сентября 2017 года и истекающий 15 сентября 
2019 года? 

Решение принимается. 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Могу ли я считать, что Ге-
неральная Ассамблея постановляет завершить рас-
смотрение подпункта (g) пункта 115 повестки дня. 

Решение принимается. 

Заседание закрывается в 13 ч. 10 м. 
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